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Ц  АС СЕМЕРО в бригаде ком- 
х мунистического труда. Мы 

—  обмотчицы, заплетаем в стато
ры яркие «косы» проводов, изго
тавливаем «сердца» электродви
гателей. Все мы после окончания 
технического училища пришли в 
пятый цех завода «Сибэлектромо- 
тор» летом 1962 года. Организо
вали бригаду и решили бороться 
за звание коллектива коммуни
стического труда.

Когда принимали обязательст
ва, в графе «выполнять смен
ные задания» поставили «на 102

Днем—за стЛ
вечером-за партой

процента». Для нас, новичков, 
эти два процента были испытани
ем мастерства, приобретенного в 
училище, испытанием нашей ра
ботоспособности. Сейчас средняя 
выработка бригады равна 130 
процентам ежедневно. Появились 
и другие обязательства, одно из 
них: «Экономить изоляционные 
материалы».

При комплектовании электро
двигателей для тропиков на меж
фазовую изоляцию ставят дорогой 
миканит. Часто заготовки из это
го материала можно было встре-

Первый секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев и Председа
тель Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнев напра
вили первому секретарю ЦК Ру
мынской рабочей партии, предсе
дателю Государственного совета 
Румынской Народной Республики 
Георге Георгиу-Деж и председате
лю Совета министров Румынской 
Народной Республики Иону Геор
ге Мауреру телеграмму, в которой 
от имени Центрального Комитета 
КПСС, Президиума Верховного Со
вета СССР, Совета Министров 
СССР и всего советского народа 
сердечно поздравляют румынских 
руководителей и братский румын
ский народ с 16-й годовщиной со 
дня подписания договора о друж-.

Навстречу Пленуму 
ЦК КПСС

бе, сотрудничестве и взаимной по
мощи между Советским Союзом и 
Румынской Народной Республи
кой.

Опыт минувших лет, говорится 
в послании, свидетельствует о 
том, что этот договор, основан
ный на незыблемых принципах 
марксизма-ленинизма и социали
стического интернационализма, 
полностью отвечает интересам 
наших народов, служит благород
ным целям дальнейшего укреп
ления прочной дружбы и всесто
роннего сотрудничества между 
нашими странами, делу успешно
го строительства социализма и 
коммунизма, упрочению сплочен
ности и единства мировой социа
листической системы.

(ТАСС).

Социалистические обязательства работников 
сельского хозяйства Зырянского управления 

на 1964 год
Мы, участники слета передовиков 

сельского хозяйства Зырянского про
изводственного управления, обсу
див итоги 1963 года, отмечаем, что, 
выполняя исторические решения 
XXII съезда КПСС, труженики уп
равления добились некоторых поло
жительных результатов в производ
стве продуктов сельского хозяйства.

Труженики управления в прош
лом году перевыполнили план про
дажи государству мяса, яиц и 
картофеля.

Полеводы и механизаторы колхо
зов «Рассвет», «Сибиряк», «Про^ 
жектор Севера» получили урожай 
зернобобовых культур по 10,7 11,9
центнера с гектара.

Колхозники сельхозартели имени 
В. Кингисеппа выполнили свои ооя- 
зательства по производству и про
даже всех видов продуктов живот
новодства при выполнении плана 
поголовья скота.

Всему району известны мастера 
высоких урожаев пропашных куль- 
тур —  в. И. Минаев, А. А. Визульс, 
П. С. Лячин, И. А. Шамин, А. И. 
Шеховцов, М. А. Мельников.

На славу потрудились механиза
торы А. И. Цыганков, К. М. Ворот
ников, Н. В. Локтионов, Г. П. Кре- 
стинин, В. К. Дроздов, А. А. Клепи
нин, А. К. Дмитриев и многие дру
гие, которые обеспечили высокую 
выработку на тракторах и комбай
нах. 50 доярок управления надоили 
более чем по 2.000 килограммов, а 
доярки Тимохина В. И. —  по 2.587, 
Пахомова М. И. —  по 2.482, Лех- 
мус Л. Р. —  по 2.413 килограммов 
молока от каждой коровы.

Но надо признать, что многие 
коллективы не использовали всех 
резервов в развитии полеводства и 
животноводства, не обеспечили вы
полнение планов производства и за
готовок зерна, молока и шерсти. Не 
решена проблема создания прочной 
кормовой базы для общественного 
животноводства.

Опираясь на опыт передовиков и 
достижения науки в сельском хо
зяйстве, совершенствуя организацию 
труда, мы решили в 1964 году 
продать государству: зерна —
124.000 центнеров, мяса —  21.000 
центнеров, в том числе колхозами
—  17.000 центнеров, из них сви
нины —  8.000 центнеров, молока
—  80.000 центнеров, в том числе
колхозами —* 77.000 центнеров,
яиц —  1 миллион 100 тысяч штук, 
в том числе колхозами —  800 ты
сяч штук, шерсти —  226 центне
ров, в том числе колхозами —  161 
центнер.

Решено получить урожайность 
зерновых по 12,5 центнера, кукуру
зы —  по 300 центнеров, сахарной 
свеклы —  по 150 центнеров, кар
тофеля —  по 100 центнеров, льно
волокна и льносемян —  по 3,5 
центнера с гектара.

Надоим за год на корову по 2.100 
килограммов молока, получим на 
100 коров и нетелей 95 телят, на 
100 овцематок —  Н О  ягнят, от 
каждой основной свиноматки —  12 
и от разовой —  6 поросят, настри
жем по 3 килограмма шерсти с каж
дой овцы.

Увеличим денежные доходы кол
хозов управления на 20— 25 про
центов.

Претворяя в жизнь решения де
кабрьского Пленума ЦК КПСС, мно
гие из нас намечают на 1964 год 
более высокие рубежи.

Так, труженики колхозов «Сиби
ряк» и «Рассвет» решили бороться 
за 14 центнеров зерновых и 120 
центнеров картофеля с гектара.

Чтобы успешно выполнить приня
тые обязательства, проведем следу
ющие мероприятия: под посевы про
пашных культур вывезем 70 тысяч 
тонн перегноя и навоза; организуем 
широкое изучение основ агрохимии; 
в кружках механизаторского все
обуча подготовим достаточное коли
чество механизаторских кадров; ко 
дню открытия февральского Плену
ма ЦК КПСС очистим семена от сор
няков; в течение первого квартала 
закончим ремонт посевного инвента
ря; изготовим приспособления для 
механизированной заправки сеялок 
с тем, чтобы весенний сев провести 
в 15— 17 рабочих дней; построим 
6 коровников, 10 свинарников-ма
точников и свинарников-откормоч
ников, 7 зернохранилищ.

Механизируем подачу воды, кор
мов и уборку навоза в коровниках 
на 1.230 голов, телятниках —  на 
200 голов, свинарниках —  на 3.000 
голов, птичниках —  на 6.000 птиц. 
90 Процентов коров будем доить ме
ханическим способом.

На основе комплексной механиза
ции в полеводстве и животноводстве 
повысим производительность труда 
на 10 процентов. Поведем реши
тельную борьбу с бесхозяйственно
стью и будем бороться за снижение 
себестоимости сельскохозяйственной 
продукции.

Принимая вызов асиновцев на со
циалистическое соревнование, мы 
призываем всех тружеников управ
ления развернуть широкую борьбу 
за крутой подъем всех отраслей 
сельского хозяйства, за выполнение 
и перевыполнение принятых обяза
тельств.

Обязательства приняты на сове
щании передовиков сельского хо
зяйства Зырянского производст
венного управления.

Социалистические обязательства работников сельского хозяйства 
Асиновского управления на 1964 год

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
(1963 г.) разработал грандиозную 
программу развития экономики 
страны, сосредоточив внимание 
партии и народа на быстром разви
тии химической индустрии, широ
ком использовании достижений хи
мии для ускоренного развития сель
скохозяйственного производства. Мы 
понимаем, как нам надо много и 
упорно работать, чтобы внести 
свой вклад в выполнение постав
ленной задачи.

Прошедший год для хозяйств на
шего управления был тяжелым. Мы 
остались в большом долгу у госу
дарства по продаже молока, хлеба, 
шерсти, яиц. Валовой надой молока 
к уровню 1962 года сократился на 
8 процентов. В ряде хозяйств до
пущен большой падеж молодняка. 
Получен низкий урожай зерновых и 
технических культур, зеленой массы 
кукурузы, картофеля и овощей.

Во всем этом не одна погода ви
новата. Ведь смогли же передовые 
бригады, фермы, отдельные колхоз
ники и в неблагоприятном году до
стигнуть хороших результатов в 
своей работе.

Победовская ферма колхоза име
ни Ленина (заведующий фермой тов. 
Береснев) прочно удерживает пер
венство в соревновании колхозных 
ферм управления. Л. И. Лукьянцева 
(колхоз «Маяк»), Г. Тарачев (колхоз 
«Первое мая»), А. Провоторова 

(колхоз имени Ленина), В. Тагиль- 
цев (колхоз «Заря»), В. Васильева 
(колхоз «40 лет Октября») надоили 
более 2.200 килограммов молока 

от каждой коровы.
У нас много замечательных скот

ников и телятниц, которые сохра
няют все поголовье, добиваются вы
соких привесов животных. Среди 
них —  Ф. Понитовский и Е. Зверько
ва из колхоза «Первое мая», Е. Ход- 
кевич из колхоза «Заря» и другие.

Полеводы рождественской брига
ды колхоза «Маяк» получили уро
жай зерновых на площади 916 гек
таров по 13,2 центнера с каждого 
гектара, минаевская бригада колхо
за «Коммунист» —  по 15 центнеров 
с каждого из 400 гектаров.

Значит, дело не только в засухе, 
а в неумении руководителей многих 
хозяйств использовать резервы про
изводства, вести развитие общест
венного хозяйства на таком уровне, 
чтобы не зависеть от капризов при
роды.
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I  ЛУЧШИЕ В РОССИИ
D □

Новый успех александровских 
§ нефтеразведчиков
□ а
а Телеграмма была короткой. Центральный комитет профсою- §
□ за работников геологоразведочных работ и руководители «Глав- g 
а геологии» РСФСР поздравляли Александровскую экспедицию с g
□ большой трудовой победой. По итогам работы в четвертом квар- g
d тале прошлого года александровцы заняли первое место в со- g 
§ циалистическом соревновании нефтеразведчиков России. Им g 
п присуждено переходящее Красное знамя Совета Министров g 
3 РСФСР и ВЦСПС. I
□ К  своим трудовым наградам — Красному знамени Новоси- g 
а бирского территориального геологического управления и Крас- g
□ ному знамени «Главгеологии» РСФСР александровские нефте- g 
g разведчики добавили еще одно. В четвертом квартале пятого го- g 
g да семилетки они пробурили 6.040 метров при плане 4.680.
□ Лучших показателей добилась буровая бригада мастера Ни- g
g колая Михайловича Зайдулина. Она заняла первое место в со- g 
g ревновании буровых бригад «Главгеологии» РСФСР. На втором g 
g месте — бригада мастера Виктора Ивановича Васильева. Это g 
о большой успех коллектива, борющегося за звание бригады ком- g 
g мунистического труда. На днях бурильщики закончили проход- g 
g ку  еще одной скважины. Показания газо- и электрокаротажа да- g 
g ют возможность ожидать здесь нефть. Сейчас испытательная g 
g бригада приступила к  завершающим работам на буровой. о

Н. РО Ж О К. □
начальник Новосибирского геологического управления. g
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Мы считаем опыт передовиков ос
новным резервом, используя который, 
сможем быстро поправить дело. На 
1964 год берем следующие обяза
тельства:

Под урожай 1964 года за зимний 
период вывезти на поля не менее 
117 тысяч тонн перегноя и навоза, 
заготовить 7.270 центнеров золы. 
Полную дозу навоза и перегноя 
внести прежде всего на участки, от
веденные под кукурузу, картофель 
и семенные уч.^стки зерновых 
культур; всю заготовленную золу 
внести под лен.

До 1 марта закончить очистку 
семян зерновых культур. До 20 
марта отремонтировать технику и 
сельхозинвентарь, изготовить при
способления для механизированной 
заправки сеялок семенами.

Обязуемся провести весенний сев 
за 10— 12 рабочих дней. Все зер
новые, лен посеять только протрав
ленными семенами. Химическим 

способом пронолоть не менее 5 ты
сяч гектаров.

В 1964 году продадим государст
ву всеми категориями хозяйств: мо
лока —  11.930 тонн, мяса —  3.450 
тонн, яиц —  1.600 тысяч штук, 
шерсти —  230 центнеров, зерна — 
11.000 тонн.

План продажи молока государству 
выполним к 20 декабря, план пер
вого квартала —  к  20 марта 1964 
года, план продажи мяса выполним 
к 10 декабря, шерсти —  к 1 ок
тября, яиц —  к 20 декабря.

Чтобы выполнить эти обязатель
ства, в 1964 году надоим 2.000 ки
лограммов молока на корову, а кол
хозники артелей имени Кирова —  
2.150 килограммов, «Маяк» —  
2.100 килограммов, имени Ленина 
— 2.300 килограммов.

Зерно —  основа развития сель
скохозяйственного производства. Мы 
ставим задачу в текущем году выра
стить урожай не менее 11 центне
ров с гектара. Колхозники сельхоз
артелей «Первое мая», «Рассвет», 
имени Кирова. «Коммунист» и 
«Маяк» взяли обязательства полу

чить урожай зерновых не ниже 
12 центнеров с гектара.

Больше внимания обратим на 
развитие льноводства. Обеспечим 
урожайность льносемян и льново
локна по 3 центнера с каждого 
гектара и продадим государству льно
семян 1.100 тонн, льноволокна 
—  1.100 тонн.

Получим урожай зеленой массы 
кукурузы по 250 центнеров с гек
тара.

Нам надо обеспечить получение 
денежного дохода на один гектар 
пашни не менее 100 рублей.

На 1964 год намечено большое 
строительство. Сдадим в эксплуа-^ 
тацию 5 коровников на 1.000 
мест, 2 свинарника-маточника — 
на 272 свиноматки, 2 свинарни
ка-откормочника на 800 голов и 
другие производственные и жилые 
помещения.

Механизируем доение коров на 
всех фермах колхозов имени Ленина, 
«Заря», «40 лет Октября», «Ком
сомолец», «Россия», «Рассвет». За
вершим строительство водопровода 
в населенных пунктах Ягодное, Но
во-Кусково.

Завершим строительство клубов в 
колхозах имени Кирова, «40 лет 
Октября», «Россия», «Маяк» и 
имени Ленина. Построим детские 
ясли в населенных пунктах Березов
ка, Орехово, Медодат (колхоз «Иск
ра»), в колхозах «Заря», имени Ки
рова и «Рассвет».

С первых дней этого года орга
низуем изучение агрохимии широ
кими массами колхозников, в круж
ках механизаторского всеобуча под
готовим достаточное количество ме
ханизаторских кадров.

Принимая новые обязательства, 
приложим все силы к тому, чтобы с 
честью справиться с поставлен

ными задачами и добиться первен
ства в соревновании с труженика
ми сельского хозяйства Зырянского 
производственного управления.

Обязательства обсуждены и при
няты на собрании партийного ак
тива.

тить на полу, в куче мусора.
—  Если мы боремся за звание 

бригады коммунистического тру
да,— решили девушки,— то долж
ны по-хозяйски относиться ко 
всему, с чем имеем дело на про
изводстве.

При изготовлении статора бы
вает, что остается в пазу малень
кая заусеница, которую прогляде
ли штамповщики. Эти заусеницы 
прокалывают изоляцию обмотки, 
происходит замыкание, мотор 
идет в брак. Устраняя этот брак, 
обычно вырубали обмотку статора 
и выбрасывали. Теперь мы 
осторожно вынимаем провода и 
используем их вновь. На это тре
буется больше времени, зато со
храняются ценные материалы.

Член нашей бригады Валя Ли
повая является членом контроль
но-комсомольского поста. Она ста
ла организатором рейдов по про
верке качества изготовляемой 
в цехе продукции. Неля Полиц- 
ковая оказалась веселым, инициа
тивным вожаком на наших вос
кресниках на строительстве но
вой трамвайной линии, на копке 
картофеля в подшефном колхозе, 
во всех массовых мероприятиях.

Опытные работницы помогли 
нам быстро освоиться с производ
ством, жизнь завода стала нашей 
жизнью. И в том, что мы с пер
вых дней перевыполняем задания, 
большое значение имеет сплочен
ность нашего маленького коллек
тива, наша дружба. Наш брига
дир Люба Зубкова считает, что 
«один ум —  хорошо, а семь —  
лучше». Поэтому мы и советуем
ся всегда во всем и планируем 
все сообща.

Одна из главных наших запо
ведей: учиться. И выполняется 
она хорошо. Люба Зубкова и Не
ля Полицковая —  учащиеся ве
чернего отделения электромеха
нического техникума. Зина Мас
лова и Валя Липовая занимаются 
на подготовительных курсах ин
ститута радиоэлектроники и элек
тронной техники. Лиля Хохлова 
готовится к  поступлению в уни
верситет.

На участке, где трудимся мы, 
в основном работает молодежь. И 
многие учатся в техникумах, ву
зах. Почти каждая бригада имеет 
своих заочников и вечерников.

Особенно много девушек, повы
шающих свое образование, в элек
тромеханическом техникуме. На 
старших курсах начинается спе
циализация, они должны трудить
ся в цехах, где могут иметь дело 
с приборами, механизмами, элек
трическим оборудованием. Такие

цехи есть на нашем предприятии. 
Но обычно учащихся-вечерников 
не переводят в эти цехи, так они 
и сидят на обмотке статоров до 
окончания техникума. Ясно, что 
и специальность они знают ху
же, да и пользы могли бы при 
нести больше за время учебы, 
будь они заняты на работах 
близких им по профилю.

Перед учащимися нашей брига
ды эта проблема встанет только 
через год, и, кажется, что волно
ваться нам рано. Но для всех нас 
жизнь завода стала нашей 
жизнью, заботы цеха стали 
шими заботами.

В бригадах коммунистического 
труда работает в основном моло
дежь комсомольского возраста. И 
кому, как не заводскому комите
ту комсомола, взять под контроль 
учебу молодых, создать условия 
для повышения профессионально
го мастерства рабочих. На заводе 
создано немало кружков, раз
личных школ, учебой охвачено 
большинство работающих. Но 
контроль за этой учебой постав
лен слабо. И тут заводскому ко
митету комсомола —  обширное 
поле деятельности. Коммунисти
ческое движение невозможно без 
постоянной учебы, а учеба требу
ет контроля, направления и помо
щи.

Н помощь должна быть все
объемлющей. Не секрет, что в не
которых кружках плохая посе
щаемость, что занятия часто бы
вают поверхностными, неинтерес
ными. Общественным организаци
ям завода надо направить эту 
учебу по рельсам максимальной 
отдачи, организовать ее как сле
дует.

Нашему заводу присуждено 
первое место в соревновании 
коллективов предприятий Запад
но-Сибирского совнархоза. Это 

нас очень радует и заставляет 
глубже задумываться над пробле
мами соревнования за коммуни
стический труд потому, что боль
шая заслуга в успехе завода при
надлежит этому замечательному 
движению.

С. СОПЕЛКИНА, 
член бригады коммунистиче
ского труда обмоточного це
ха № 5 завода «Сибзлектро- 
мотор».

V
На снимке (слева направо): 

члены бригады коммунистиче
ского труда: Светлана Сопелки- 
на, Лиля Хохлова. Зина Масло
ва. Зина Рейникс, Валя Липо
вая. Люба Зубкова, Неля По
лицковая. ,

Фото Э. Стойлова. /

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

В долгу перед страной
В январе большинство леспром

хозов комбината «Томлес» не 
справилось с планом. Из 23 лес
промхозов комбината только 7 вы
полнили задание по вывозке де
ловой древесины.

Лучше других работали в янва
ре коллективы Парабельского и 
Нибегинского леспромхозов. Пара
бельцы при дневном задании 
2.110  кубометров систематически 
вывозили по 2 .300— 2.600 кубо
метров. Нибегинцы первыми в 
комбинате «Томлес» завершили 
месячную программу и с 26 янва
ря стали давать сверхплановый 
лес. На их счету— более 10 тысяч 
кубометров сверхплановой древе
сины.

В целом комбинат «Томлес» за 
январь недодал народному хозяй
ству 31,9 тысячи кубометров др* 
весины. в том числе деловой 
24,4 тысячи кубометров.

О б я з а т е л ь с т в а
Овощеводы Зоркальцевской фермы 

совхоза «Рыбаловский» Томского 
управления славятся высокими уро
жаями огурцов, капусты, помидоров. 
Сейчас зоркальцевцы усиленно гото
вятся к весне: к  открытию Пленума

п е р е в ы п о л н е н ы
ЦК КПСС они обещали изготовить 
20С тысяч торфо-перегнойных гор
шочков. Это обязательство уже пе
ревыполнено: есть 202 тысячи гор
шочков.

Р. НИКОЛАЕВА.

В Л Ю Б У Ю  П О Г О Д У
Наше объединение должно вывез

ти за зиму на поля колхозов управ
ления под будущий урожай 25 ты
сяч тонн перегноя. Задача ответст
венная и нелегкая.

Мы сразу же наметили план вы
возки удобрений отдельно по каждо
му хозяйству. Лучше всего эта рабо
та идет в сельхозартелях имени Жда
нова и «Ясный путь». Здесь уже

вывезено около 5 тысяч тонн навоза 
В колхозе «Искра» вьюги и метели 
нарушили все графики. Но механи
заторы нашли выход: соорудили
тракторные сани. Теперь удобрения 
на поля будут поступать в любую 
погоду.

А. АЛЕКСЕЕВ, 
управляющий Кривошеинским 
объединением «Сельхозтехника».

Коллектив борется за высокое звание
Коллектив животноводов бригады 

№ 1 сельхозартели «Трудовик» Том
ского производственного управления 
считается лучшим в хозяйстве. Он 
вступил в борьбу за звание бригады 
коммунистического труда. В своих 
обязательствах на 1964 год живот

новоды записали: «Быть примером в 
труде и быту, повседневно повышать 
свои знания». Доярки дали слово со
хранить весь приплод телят, надоить 
за год по 2.100 килограммов молока 
от каждой коровы.

Н. МИШУТИНА,

Леспромхозы комбината «Том-
лес» имеют следующие показате-
ли по вывозке деловой древесины
(в процентах к январскому плану):

1 Нибегинский 127
2 Парабельский 117,6
3 Ингузетский 101,9
4 Томский 100.8
5 Линевский 100.7
6 Пышкино-Троицкий 100.3
7 Уткинекий 100
8 Чаинский 98.6
9 Колпашевский 96.9

10 Асиновский 94,3
11 Аргат-Юльский 93.3
12 Ергайский 93.2
13 Молчановский 91,9
14 Каргасокский 91.2
15 Орловский 88,9
16 Зырянский 87,9
17 Лайский 87,7
18 Васюганский 86.9
19 Берегаевский 85.7
20 Ореховский 85.3
21 Ново-Тегульдетский 82.2
22 Белоярский 79.4
23 Тимирязевский 74,4

Нарымская сплавконтора вы
полнила план по заготовке и вы
возке деловой древесины на 77,8 
процента, Усть-Чулымская на 
90 процентов, Бакчарский лесхоз 
— на 95 процентов.

Главная причина отставания 
большинства леспромхозов — пло
хая организация труда в первые 
дни месяца и, как следствие, не
ритмичность. Для выполнения 
плана комбинату не хватило одно
го рабочего дня. В первые двад
цать дней месяца суточная вывоз
ка леса по комбинату составила 
тольке 22,8 тысячи кубометров, в 
том числе по деловой 17,4 тыся
чи. В третьей декаде при тех же 
погодных условиях, без добавле
ния механизмов и оборудования, 
при той же численности рабочих 
среднесуточная вывозка древеси
ны составила 30 тысяч ̂  кубомет
ров, в том числе деловой 22,3 ты
сячи. Но штурм в третьей декаде 
уже не смог спасти положение.

Одной из существенных при
чин, порождающих неритмичность 
и штурмовщину в работе, является 
бесплановое и несвоевременное 
проведение подготовительных ра
бот для перебазировки действую
щих мастерских участков, а иног
да и целых лесопунктов. Только 
этим можно объяснить традицион
ный резкий спад в вывозке древе
сины в первой декаде любого ме
сяца. Это доказывает работа ком
бината и в первые дни февраля. 
1 февраля вывезено 23,6 тысячи 
кубометров, 2-го— 15 тысяч. Опять 
создаются «предпосылки» для ав
рала. Партийные комитеты зон, 
хозяйственные руководители пред
приятий. партийные, профсоюзные 
и комсомольские организации дол
жны принять все меры для нара
щивания темпов лесовьцюзки в 
феврале, с тем, чтобы перекрыть 
январский долг и достойно встре
тить февральский Пленум ЦК 
КПСС.

В копилку Большой химии
ИРКУТСК. (Корр. ТАСС). Коллек- 

тивы восьми передовых предприя
тий области обязались внести в 
фонд развития химической индуст
рии не менее одного миллиона руб
лей. Эти средства будут получены 
за счет сверхпланового выпуска 
продукции, строжайшего соблюде
ния режима экономии.

Горняки Черемхово, широко при
меняющие высокопроизводительный 
открытый способ добычи угля с по
мощью сверхмощных экскаваторов,

решили передать в копилку для фи
нансирования новостроек Большой 
химии 300 тысяч рублей. Работни
ки Нижнеудинского отделения Вос
точно-Сибирской железной дороги, 
умело использующие преимущества 
электровозной тяги, —  240 тысяч 
рублей. Коллективы Ангарского це
ментного завода, слюдянского гор
ного предприятия «Перевал» и Ир
кутской чаепрессовочной фабрики—  
по 100 тысяч рублей каждый.
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□ в КОЛХОЗЕ , СЕВЕРНОЕ СИЯНИЕ" 
аБАКЧАРСКОГО УПРАВЛЕНИЯ 
s 30 кг гранулированно- 
|го  суперф осф ата да- 
§ют прибавку уроЖая 
Ідо 1 центнера с гек- 
|т ар а .
I  Минеральные удобрения и микроэлементы по-I
I I  ыс ил и урожай льносоломки на 11,6 центнера с§
□ гектара и семян льна-почти на 1.5 центнера. |
S Затраты на минеральные удобрения 
□окупаются за один год.
Я ар ппооаооаооооаоооооопоаоооооппоапоааппооаоаоооооаоопаааоооооаь1
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МОГУЧИЕ ДРОЖЖИ УРОЖАЯ
Н аш  опыт применения минеральных удобрений

В эти дни, куда ни 
приедешь, всюду услы
шишь разговор о химии, 
минеральных удобрени
ях и урожае. По

леводы, механизаторы, животноводы 
с одинаковым интересом изучают 
материалы декабрьского Пленума ЦК 
КПСС. Всех нас глубоко волнует из
ложенная в докладе Н. С. Хру
щева грандиозная программа увели

чения производства минеральных 
удобрений.

Сейчас в деревне трудно найти 
человека, который бы не понимал, 
что химия —  это могучий рычаг 
подъема всего сельского хозяйства. 
Широкое применение минеральных 
удобрений поможет быстро поднять 
плодородие полей, добиться резкого 
увеличения производства зерна, кар
тофеля, кукурузы и других куль-

Весной прошлого года в на
шем леспромхозе были созданы 
три группы и четыре поста со
действия партийно-государствен
ному контролю. В них вошли пе
редовые рабочие, инженерно- 
технические работники, экономи
сты —  всего 40 человек.

Много забот у  народных конт
ролеров. Качество продукции, 
расходование государственных 
средств и материалов, внедрение 
передовой технологии, организа
ция труда —  все это находится 
под пристальным нашим внима
нием.

И, конечно, одним бы нам не 
справиться.

Вот проверили мы, как осваи
вается лесосечный фонд. К про
верке привлекли специалистов 
производственного отдела, лесно
го хозяйства, рабочих верхнего

склада. Недостатков обнаружи
лось много. Результаты проверки 
и наши предложения обсужда
лись на заседании партийного 
бюро, на котором присутствовали 
руководители лесопунктов, масте
ра, механизаторы и вальщики 
леса. Теперь освоение лесосечно
го фонда значительно улучши
лось.

ду выход деловой древесины в 
сравнении с предыдущим годом 
значительно возрос. В 1963 году 
ценных для народного хозяйства 
сортиментов дано больше на 19 
тысяч кубометров, а дров —  
меньше на 3 тысячи кубометров.

Что бы ни проверяли контро
леры: учет и исполнение заявле
ний и жалоб трудящихся, работу

Іо л ж ^

СИЛА Н А Ш А -А К Т И В
В другой раз проверялось ка

чество разделки древесины на 
нижних складах. Мы убедились, 
что, если раскряжевщиков и де
сятников немного подучить, сорт
ность древесины намного повы
сится. Так возникла повестка 
дня партийного собрания. Ком
мунисты высказали много дель
ных предложений. Администра
ция^ леспромхоза организовала 
учебу разметчиков и раскряжев
щиков, работающих на разделке 
хлыстов. Как итог, в прошлом го-

торговых точек и общественного 
питания, расход на Сулзатском 
лесопункте горючих и смазочных 
материалов —  всюду нам помо
гали добровольные помощники.

Рабочие конного обоза Сулзат- 
ского лесопункта сообщили конт
ролерам о том, что завхоз лесо
пункта Я. Вередов систематиче
ски недодает корм лошадям, а 
списывает овес в полном соот
ветствии с нормами. Поинтересо
вались глубже —  правда. По 
нашему предложению Я. Вередов

ННА Федотовна_Васева, председатель фабко
м а  профсоюза Томской карандашной фабри

ки, убеждена, что с соревнованием за коммуни
стический труд на предприятии все «обстоит бла
гополучно». Вот ее доводы:

—• Нас несколько раз проверя
ли, комиссии были различные. И 
ничего, никаких изъянов не обна
ружили.

И еще:
—  Фабрика борется за звание 

коллектива коммунистического тру
да. Значит, каждый рабочий участ
вует в соревновании. Хотя бы фор
мально.

Несколько строк из решения фаб
ричного комитета: «В январе охва
тить в каждой смене, в каждом це
хе всех рабочих соревнованием за 
коммунистический труд. Провести 
разъяснительную работу по охвату».

Как же это выглядит на практи
ке?

...Веером развернулись желтова
тые, пахнущие смолой кедровые до
щечки. Звонко постукивая, посыпа
лись они по столу. Внимательной, 
очень внимательной нужно быть 
Вере Коровинской. Серо-синяя полос
ка на дощечке, черноватый надет 
—  биологический брак, попереч
ный излом —  механическое по
вреждение. Мелькают руки, пощел
кивают сухие дощечки.

Вера— сортировщица. Начала она 
свою рабочую биографию после 
окончания десятилетки подсобни
цей. Потом— укладчица, сортировщи
ца. Покорилась ей прежде устра
шающе высокая норма —  130 па
чек в день.

Радоваться бы надо: приняли ее 
в бригаду коммунистического тру
да. Но...

Сейчас Вера и не помнит, как 
впервые долетел до нее ядовитый 
слушок: «Вишь, ты, в коммунисти
ческую бригаду напросилась. Око
ло чужой славы погреться. Своей- 
то нет».

Рассказать —  не поверят. В 
бригаду к А. Санниковой она попа
ла совершенно случайно. Работала 
рядом на потоке, а когда в бригаду 
добавили новых работниц, и ее 
включили. Правда, она принимала 
несколько раз обязательства. Но они 
меняются каждый квартал—  даже 
не запомнишь.

—  Вы учитесь где-нибудь, какую 
общественную работу выполняете?

Вера покачала головой: не учусь, 
не выполняю.

—  Как же так, —  всполошилась 
бригадир, —  ты комсомолка, а в 
уставе записано —  каждый должен 
учиться.

—  Да я, тетя Шура, не комсо
молка. -*

Может, следовало осудить брига
дира Александру Санникову: руко
водитель коллектива коммунистиче
ского труда —  и не знает своих то
варищей, не интересуется их 
жизнью. Но послушайте исповедь 
бригадира.

—  Я думаю, что нашей прежней 
бригады, которой было присвоено 
почетное звание, сейчас нет. Было 
в бригаде нас трое. Теперь —  де
вять человек. Я пыталась выяснитъ 
в цеховом комитете, фабкоме, как 
нам быть дальше. Но это никого не 
интересует. Единственное требова
ние —  чтобы нормы выполняли.

Этот же вопрос —  как быть даль
ше —  волнует и бригадира станоч
ниц Наталью Кузнецову, бригади
ра сортировщиц Клавдию Шадрину.
Их бригады борются за звание кол
лективов коммунистического труда.

В ожидании  
П О Д С К А З К И

—  Собраться бы всем вместе, 
поговорить о наболевшем. Ведь на 
других предприятиях проводятся 
встречи, слеты ударников коммуни
стического груда, - г  говорит ..Клав
дия Шадрина.

Все эти бригады —  из смены Зи
наиды Галановой цеха карандашной 
дощечки. Председатель цехового ко
митета профсоюза Г. И. Реутова 
считает, что смена борется за по
четное звание, что все рабочие сме
ны участвуют в соревновании за 
коммунистический труд. А вот ма
стер смены думает иначе.

—  У нас даже обязательств оп
ределенных нет, —  замечает она.

В цехе карандашной дощечки —  
19 бригад добиваются звания кол
лективов коммунистического труда. 
Некоторые уже по два— три года.

—  Почему бригады не выполня
ют своих обязательств? —  пере
спрашивает Г. И. Реутова. —  Цех 
пять лет ходит в отстающих, не 
выполняет плана. Бригады даже с 
нормами выработки не справляются, 
хотя и не по своей вине.

Одна из основных заповедей дви
жения разведчиков будущего —  
трудиться более производительно. А 
сама организация труда в цехе сво
дила на нет все усилия рабочих. 
Буквально до последних дней работ
ниц часто переводили с одной рабо
ты на другую, не обеспечивали ма
териалами. В прошлом году только 
зафиксированные простои из-за от
сутствия материалов составили 

2.950 человеко-часов. Очень плохо 
используется оборудование. Коэф
фициент использования станков со
ставил всего 0,66.

Остановимся на одном, очень ха
рактерном случае— на истории с кас
сетами. Ее до сих пор не могут за
быть в цехе. Возможно, сама по се
бе идея внедрить кассеты, чтобы из
бежать операции укладки дощечки, 
и неплохая. Но без всякой проверки 
было сразу заказано кассет почти на 
сто тысяч рублей. В производстве 
же они «не пошли». Резко упала 
производительность труда сортиров
щиц, снизилась пропускная способ
ность автоклавов. Инженерная 

ошибка —  плохо продумали конст
рукцию кассет —  привела к пе
чальным последствиям. В конце 
концов цех стал работать по-старо
му, а груда ржавеющего металла 
осталась памятником неумелой ор
ганизации важного дела.

Сейчас в цехе наступили переме
ны, «утрясли» вопросы со штатами, 
улучшилась организация труда. 
Впервые за много лет стал выпол
няться план. Вот тут бы и восполь
зоваться наступившим переломом, 
возглавить цехкому по-настоящему 
соревнование за коммунистический 
труд. Но этого не случилось. Во

многом, может быть, только потому, 
что члены цехкома не знали, как 
это сделать. Помочь же им было,, не
кому. Хотя бы указать на ошибки в 
оформлении обязательств коллекти
вов, борющихся за коммунистиче
ский труд. Обязательства принима
ются на месяц, квартал, к торжест
венным датам. Обычные обязатель
ства —  выполнять нормы, не допу
скать брака. То есть то, что можно 
было прочитать и пять, и десять 
лет назад.

В цехе немало нерешенных воп
росов. В прошлом году совершено 
здесь 138 прогулов. В числе про
гульщиков —  многие молодые ра
ботницы, подростки. Их прямо так 
и называют «трудновоспитуемые». 
Ни одна из бригад, добившихся вы
сокого звания или борющихся за не
го, не взяла шефства над подростка
ми.

Я говорил об этом с председате
лем фабкома. А. Ф. Васева согласна, 
что много формализма в организа
ции^ соревнования за коммунистиче
ский труд. Но больше всего ее вол
нует другое: почему раньше «свер
ху» не указали на ошибки?

—  Учтем замечания, —  говорит 
А. Ф. Васева. —  У нас сейчас про
ходит общественный смотр органи
зации соревнования за коммунисти
ческий труд. Каждый рабочий при
мет новые обязательства.

На фабрике есть свой клуб. В 
нем можно проводить и слеты раз
ведчиков будущего, вечера отдыха, 
серьезные дискуссии. И не лучше 
было бы общественный смотр начать 
с делового разговора о том, что же 
мешает на фабрике развивать сорев
нование за коммунистический труд. 
А поговорить есть о чем. В четвер
том квартале из 19 бригад комму
нистического труда план выполни
ли только 9. Как могло получиться, 
передовые прежде коллективы ока
зались в хвосте? Почему в единст
венном на предприятии цехе, кото
рому присвоено звание коллектива 
коммунистического труда, резко ос
лабла воспитательная работа?

Начался же смотр совсем по-дру
гому. В цехи передали подписан
ный директором фабрики приказ о 
проведении смотра. В цехах поняли 
смотр как приказ, чтобы каждый ра
бочий вновь «принял обязательст
во».

Словом, на первый план выдви
гается охват, количество, цифры. 
Сами участники соревнования, их 
дела, радости, тревоги пока по- 
прежнему —  «дело второстепенное». 
Члены фабричного комитета успо
каивают себя цифрами «высокого 
охвата». И не видят, как формализм 
сбивает с широкого шага отряды 
разведчиков будущего.

Л. ЛЕВИЦКИЙ.

отстранен от занимаемой долж
ности.

Наш добровольный актив —  
это прежде всего начальник про
изводственного отдела леспромхо
за Б. Зайцев, рабочий М. Тунгу
сов, конюх Сулзатского лесопун
кта Н. Кочнев, председатель Сул
затского сельского Совета П. Ме- 
ляев и многие другие. Группы со

действия приглашают 
активистов на свои со
вещания, обсуждения 

_ _ _ _ _ _  планов работы.
Многие проверки мы 

проводим совместно с 
партийными комиссиями по осу
ществлению контроля за хозяй
ственной деятельностью админи
страции, с комиссиями рабочего 
контроля, с депутатами сельского 
Совета. На собраниях коллекти
вов информируем товарищей по 
работе о своей деятельности.

Накапливая опыт, мы стре
мимся глубже вникать во все 
стороны деятельности производст
ва, выявлять резервы, помогать 
хозяйственным руководителям и 
партийной организации привести 
их в действие.

А. МИХАЙЛОВ, 
председатель группы содей
ствия партийно-государст
венному нонтролю Молчанов- 
сиого леспромхоза. j

\ ц щ ш -J
I Щ Д 3 Q
7 Вот уже более месяца в на- 7 
7 шей области идет объявленный 7 
*ф облисполкомом и облсовпрофом  ̂
7 смотр работы предприятий бы- 7 
7 тового обслуживания и комму- 7 

нального хозяйства. В нем 7 
участвуют десятки ателье, *ф 

S мастерских, бань, фотографий,  ̂
7 парикмахерских, около 15 ты- 7 
7 сяч рабочих, служащих и ин- \ 
7 женерно-технических работни- $ 

ов предприятий.
Состоялось очередное засе- 7 

\ дание областной комиссии по і

Годичное собрание Академии наук СССР
МОСКВА. 3 февраля. (Корр. Академии наук СССР академик 

ТАСС). В Московском Доме ученых М- В. Келдыш.
сегодня открылось годичное собра- На собрании, которое продлится 
иип Лѵп>п„,.„ . m m  п тРи °ня' обсуждаются важнейшиение Академии т ук  СССР. Вступи- достижения в области естественных 
тельное слово произнес президент и общественных наук в 1963 іоду.

7 проведению смотра. Комиссия г 
7 заслушала отчеты о ходе смот- 7 
7 ра председателя исполкома Ки- 7 
^ ровского районного Совета де- \ 
7 путатов трудящихся тов. Кули- " 
7 шенко, управляющего трестом 7 
J коммунально-бытового обслужи- 7 
* вания в г. Томске тов. Чуносова \ 
ф и директора гостиницы «Си- \ 
\  бирь» тов. Гладовского.

г котажных изделий, в комбина- > 
ф те «Художественный труд» — \ 
7 салон ателье верхней модной * 
7 одежды, в тресте коммунально- \ 
7 бытового обслуживания — мо- 7 
і лодежная парикмахерская, при 7 
5 бане №  8 — механическая пра- J 
7 чечная самообслуживания. До- * 
7 мовая прачечная открыта при 7 
*. .домоуправлении №  5. В дни 7 
ф смотра открыт цех по ремонту і 
7 легковых автомобилей.
7 За последнее время стали * 
J более частыми демонстрации * 
7 моделей новой одежды в клу- 7 
ф бах, кинотеатрах. В ателье №  6 \ 
ф комбината «Рекорд». №  3 ком- * 
5 бината «Художественный труд» * 
7 освоен экономный раскрой тка- 7 
ф. ней по методу московской за- 7 
'  кройщицы тов. Снежковой. * 

Ряд бригад в г. Томске и ф. 
г. Колпашеве перешли на га- ф 
рантийное отличное обслужива- 7 

5 ние. Расширились услуги насе- 7 
7 лению, освоено новое оборудо- ф. 
7 вание. 7
7 Областная комиссия по про- { 
7 ведению смотра отметила, что ф 
7 некоторые предприятия бытово- 7 
ф го обслуживания неудовлетво- 7 
7 рительно участвуют в смотре. 7 
7 Предложения, направленные на { 
7 улучшение бытового обслужи- 7 
7 вания населения, внедряются в 7 
7 жизнь медленно. На ряде пред- J 
7 приятий до сих пор не получил Ф. 
7 должной поддержки опыт пе- Ф 
ф редовиков по переходу на га- 7 

рантийное отличное обслужи- 7 
вание и другие начинания. 7 

Намечены меры по успеш- 7 
7 ному завершению смотра. 7 

А . ВАСИ ЛЬЕВ. 7

тур. А будет в достатке кормов, 
животноводы сумеют в короткий 
срок создать изобилие мяса, молока 
и других продуктов животноводства.

Нас особенно радует то, что Ком
мунистическая партия твердо и по
следовательно ведет курс на подъем 
сельского хозяйства. Недавно закон
чил работу декабрьский Пленум ЦК 
КПСС, а партия уже готовится к  но
вому Пленуму, на котором будут 
рассмотрены пути дальнейшей ин
тенсификации сельского хозяйства. 
Решения февральского Пленума ЦК 
КПСС помогут быстрее двинуть впе
ред земледелие и животноводство.

Обсуждая решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС* труженики на
шего колхоза наметили на шестой 
год семилетки высокие рубежи. В 
1964 году мы получим с каждого 
гектара по 17 центнеров зерновых. 
Производство зерна по сравнению 
минувшим годом увеличим в полтора 
раза. Механизаторы колхоза решили 
расширить посевы картофеля и ку 
курузы, резко поднять их урожай
ность. Еще осенью мы заложили хо
рошую основу для будущего урожая 
Вспахана зябь под весь яровой 
клин, засыпаны и доведены до нуж
ных кондиций добротные семена 
Сейчас механизаторы ремонтируют 
технику к  весеннему севу.

Но как бы хорошо механизаторы 
не обрабатывали землю, для урожая 
этого мало. Земле надо дать удобре
ния. В этом мы убедились на соб
ственном опыте. Земли у нас в ос
новном старопахотные, используют
ся уже более 30 лет. Если не дать 
им удобрений, урожай будет посте
пенно снижаться. Это обстоятельство 
уже давно заставило нас использо
вать минеральные удобрения.

В последние годы мы ежегодно 
вносили в почву по 600— 1.100 
центнеров минеральных удобрений и 
до 2.500 тонн перегноя.

Органические удобрения в основ
ном вносим под пропашные культу
ры: кукурузу, картофель, сахарную 
свеклу. Йод них идет также часть 
минеральных удобрений. Обязатель
но вносим минеральные удобрения 

•под лен и на семенные участки пше
ницы, особенно на поля, где выра
щиваются семена для сортообновле- 
ния.

Земли колхоза имеют достаточное 
увлажнение. Они хорошо отзывают
ся даже на незначительные дозы ми
неральных удобрений

,В 1960 году было посеяно 600 
гектаров пшеницы. На площади 500 
гектаров вместе с семенами высеяли 
по 30 килограммов гранулированно
го суперфосфата на каждый гектар 
Эта небольшая доза удобрений дала 
значительную прибавку урожая —  
от 70 килограммов до центнера на 
гектар. Затраты на покупку, пере
возку и внесение в почву минераль
ных удобрений составили около од
ного рубля на гектар. А дополни
тельной продукции каждый удобрен
ный гектар дал на 10—12 рублей. 
Каждый рубль, затраченный на ми
неральные удобрения, принес колхо
зу от 9 до 11 рублей чистого дохода.

В 1961 году колхоз применил пол
ную дозу минеральных удобрений 
при выращивании льна-долгунца. В 
тот год мы сеяли 50 гектаров льна. 
Предшественником под лен избрали 
клеверище, вспаханное на зябь. По
ле было разбито на три участка. Два 
из них удобрили, третий оставили 
для контроля. Перед второй культи
вацией на первом участке в 47 гек
таров внесли по 1,2 центнера порош
ковидного суперфосфата и по 0,3 
центнера осажденного бората маг
ния. На всей площади лен был посе-

Результаты превзошли все ожида
ния. На участке, где удобрения не 
вносились, льноводы получили по 
28,5 центнера соломки и 4,53 цент
нера семян с гектара. На втором, 
где в почву вносились только микро
элементы (осажденный борат маг
ния), получено по 34,7 центнера 
льносоломки и 6,11 центнера семян 
с гектара. Но наибольшую прибавку 
урожая дали минеральные удобре
ния в смеси с микроэлементами. На 
участке в 47 гектаров, где вносились 
суперфосфат и осажденный борат 
магния, получено по 40,1 центнера 
льносоломки и 6 центнеров семян с 
гектара. По сравнению с неудобрен
ным участком урожай льносоломки 
оказался на 11,6 центнера и семян 
почти на 1,5 центнера выше.

Затраты колхоза на покупку и 
внесение минеральных удобрений 
окупились сторицей. Каждый удоб
ренный гектар земли принес 
61 рубль 40 копеек чистой при
были. Вот что дает применение хи
мии в полеводстве!

Но влияние внесенных в почву 
органических и минеральных удоб
рений не определяется одним годом. 
В этом мы убедились тоже на собст
венной практике. В 1962 году меха
низаторы хорошо удобрили поле пло
щадью в 22 гектара. На каждый 
гектар внесли по 15 тонн перегноя, 
1 центнеру суперфосфата и 1 центне
ру хлористого калия. В первый год 
на этом поле был посажен карто
фель. Прибавка урожая составила по 
30— 35 центнеров клубней с гекта
ра. В прошлом году на этом поле по
сеяли пшеницу. Несмотря на засуш
ливое лето, средний урожай ее соста
вил по 16 центнеров с гектара —  на 
4 центнера больше, чем на контроль
ном поле, где удобрения не вноси
лись. На удобрение одного гектара 
два года назад колхоз дополнительно 
затратил по 10 рублей 95 копеек. А 
стоимость прибавки урожая с каждо
го гектара за два года составила 168 
рублей. Мы уверены, что при хоро
шей обработке почвы это поле еще 
год— два будет давать прибавку уро
жая.

Минеральные удобрения —  это 
могучие дрожжи урожая, чудесный 
эликсир плодородия земли. Но при
менять их надо умело, с учетом за
просов каждого поля. Иначе химия 
ш  союзника может стать врагом 
хлеборобов.

Практика нашего колхоза показа
ла,- что в условиях Бакчарского

в один день -  
рядным способом.

21 мая —  узко-

Тройной суперфосфат
Н а  ка ф е д р е  н е о р г а н и ч е с к и х  в е 

щ е с т в  Л е н и н г р а д с к о г о  т е х н о л о г и ч е 
с к о г о  и н с т и т у т а  и м е н и  Л е н с о в е т а  
н а м  п о к а з ы в а ю т  г р а н у л ы  о с о б о го , 
т а к  н а з ы в а е м о г о  т р о й н о г о  с у п е р ф о с 
ф а т а . Э т о  к о м о ч к и  в е л и ч и н о ю  с .  п ш е 
н и ч н о е  з е р н о . И х  м о ж н о  в н о с и т ь  в 
з е м л ю , з а с ы п а я  в с е я л к у  в м е с те  с 
с е м е н а м и . Г р а н у л ы  н е  в ы м ы в а ю т с я  
и з  п о ч в ы , а  п р и  х р а н е н и и  н а  с к л а 
д а х  н е  с л е ж и в а ю т с я .  Н о  е с л и  в о б ы ч 
н о м  г р а н у л и р о в а н н о м  с у п е р ф о с ф а т е  
с о д е р ж и т с я  т о л ь к о  19  п р о ц е н т о в  
ф о с ф о р н о го  а н г и д р и д а ,  б л а г о т в о р 

н о  д е й с т в у ю щ е г о  н а  р а с т е н и е , а  все 
о с т а л ь н о е  — п о с т о р о н н и е  п р и м е с и , 
т о  в г р а н у л а х ,  к о т о р ы е  п о к а з ы в а ю т  
н а  к а ф е д р е , ф о с ф о р н о го  а н ги д р и д а  
у ж е  с в ы ш е  п я т и д е с я т и  п р о ц е н т о в ! 
О т с ю д а  и  н а з в а н и е  т р о й н о й  с у п е р 
ф о с ф а т .

К а к о в ы  е г о  п р е и м у щ е с т в а ?
—  К о н ц е н т р и р о в а н н о г о  т р о й н о г о  

с у п е р ф о с ф а т а , —  г о в о р и т  с о т р у д н и к  
к а ф е д р ы  и н с т и т у т а  д о к т о р  т е х н и ч е 
с к и х  н а у к  Б о р и с  К о п ы л е в , — п о т р е 
б у е т с я  в т р о е  м е н ь ш е  о б ы ч н о г о . К р о 
м е т о г о ,  г р а н у л ы  к о н ц е н т р и р о в а н н о -  

с у п е р ф о с ф а т а  э ф ф е к т и в н е е  в о з 
д е й с т в у ю т  н а  р а с т е н и я , э н е р г и ч н е е  
п о в ы ш а ю т  у р о ж а й ,

В и н н и ц к и й  с у п е р ф о с ф а т н ы й  з а в о д  
п е р в ы м  в с т р а н е  н а л а д и л  в ы п у с к  
г р а н у л и р о в а н н ы х  ф о с ф о р н ы х  у д о б 

р е н и й  с п р и с о е д и н е н и е м  к  н и м  р а з 
л и ч н ы х  м и к р о э л е м е н т о в  —  м о л и б д е 
н а , б о р а , м е д и , ц и н к а .

(А П Н ).

управления зерновые лучше реаги
руют на азотно-фосфорные удобре
ния с преобладанием азота, кормо
вые культуры требуют азотных удоб
рений, а лен дает наибольшую при
бавку урожая от внесения в почву 
фосфорно-калийных удобрений и ми
кроэлементов.

Перед многими специалистами 
сельского хозяйства и хлеборобами 
встает вопрос: как вносить мине
ральные удобрения в почву, какими 
дозами? Гранулированный суперфос
фат мы, как правило, вносим в поч
ву одновременно с семенами. Этот 
способ позволяет вносить удобрения 
прямо в рядки, непосредственно к  
корням растений. Таким образом, 
мы питаем не всю почву, а только 
посевы. Сейчас, когда промышлен
ность не может в достатке обеспе
чить хлеборобов удобрениями, этот 
способ надо широко использовать.

Порошкообразные минеральные 
удобрения механизаторы высевают 
туковыми сеялками и заделывают в 
почву культиваторами. Туковых сея
лок у  нас две. Для внесения боль
шого количества удобрений их недо
статочно. На помощь механизаторам 
пришла смекалка. Несколько лет на
зад комбайнер Л. Коростин и меха
ник Н. А. Харитонов сконструирова
ли из списанной трехбрусной сеноко
силки центробежный разбрасыва
тель удобрений. Работает он хорошо. 
Из бункера, стоящего сверху, мине
ральные удобрения поступают под 
лопасти вентилятора и рассеваются 
струей воздуха на 30— 40 метров. 
В 1961 году таким разбрасывателем 
мы внесли в почву все минеральные 
удобрения.

В прошлые годы вносили мине
ральные удобрения в почву вслепую. 
Ни в колхозе, ни в производственном 
управлении не было агрохимической 
лаборатории. При такой постановке 
дела часть удобрений не приносила 
отдачи. В ближайшее время этот 
серьезный недостаток будет устра
нен. Недавно правление нашего кол
хоза купило оборудование агрохи
мической лаборатории. К весне она 
начнет действовать. В ближайшие 
год— два мы проведем агрохимиче
ский анализ почв всех полей и со
ставим карты удобрения полей. Эта 
работа уже начата. Осенью прошлого 
года мы взяли пробы почв с площа
ди 250 гектаров. Уже нынешней 
весной на этой площади внесем те 
минеральные удобрения, которых 
требует почва.

Механизаторы нашего колхоза с 
'большой ответственностью готовятся 
к борьбе за урожай. К началу весен
него сева мы вывезем на поля не ме
нее 3.500 тонн навоза и перегноя, 
купим 80— 100 тонн минеральных 
удобрений. Перед весенним севом 
хлеборобы колхоза обработают все 
семена зерновых и пропашных куль
тур ядохимикатами и стимулятора
ми роста. Летом правление колхоза 
наметило провести химическую про
полку зерновых. Механизаторы про
ведут обработку посевов сахарной 
свеклы против вредителей.

На днях, обсуждая на 'открытом 
партийном собрании решения де
кабрьского Пленума ЦК КПСС, ком
мунисты и передовые колхозники на
метили дополнительные меры по вне
дрению химии в колхозное производ
ство. Решено нынешним летом при
готовить по методу академика Т. Д. 
Лысенко 500 тонн навозно-земляных 
компостов и испытать их на полях.
В ближайшее время в колхозе будет 
организована агрохимическая учеба 
бригадиров, звеньевых, учетчиков и 
всех механизаторов.

И. ЩЕЛКАН0В,
агроном колхоза «Северное сия
ние» Бакчарского управления.

................■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■?

Совет молодых земледельцев
Арвид Вильзус и Ва

силий Щитик встрети
лись впервые. Оба рос
лые, плечистые. У обо
их крепкие, сильные 
руки, обожженные вет
ром лица.

—  Когда начинал се
ять? —  спрашивает 
Арвид.

—  Двадцать четвер
того мая. —  Василий 
хорошо помнит эту да
ту.

—  .Какие сорта се
ешь? —  интересуется 
в свою очередь Василий.

—  У меня три сор
та: «стерлинг», «вир- 
42» и «буковинская-3».

—  А у меня «буко
винская-3».

Оба —  механизаторы, 
оба выращивают куку
рузу. Один приехал из 
Зырянки, другой приле
тел из Кривошеина. 
Сколько они могут рас
сказать друг другу! 

Делятся мнениями о 
качестве семян, сева, 
подробно толкуют о 
предшественниках ку 

курузы. Они влюблены 
в свою профессию ме
ханизатора, влюблены 
в землю.

И Василий Шитик, и 
Арвид Вильзус выступа
ли с трибуны, расска

зывали о своем опыте 
возделывания кукурузы. 
Первый получил по 400 
центнеров с гектара, 

другой —  по 600. В 
перерывах их окружа
ют механизаторы. Каж
дому хочется знать 
больше подробностей, 
каждый стремится увез
ти с собой в родной 
колхоз и совхоз кру
пицы ценного опыта. 
Для этого и съехались 
в Томск на совещание 
молодые кукурузоводы, 
картофелеводы и свек
ловоды.

Скоро весна. Скоро 
выход в поле. Как луч
ше подготовиться к не
му, с чего начинать, 
чтобы осенью получить 
высокие урожаи, —  вот 
о чем говорили на своем 
слете механизаторы.

Секретарь обкома 
комсомола А. Габрусен- 
ко в докладе на сове
щании сказал:

—  У нас есть на
стоящие герои колхоз
ных полей, яркие мая
ки. Пусть опыт их 
станет опытом всех мо
лодых механизаторов, 
тех, кто любит землю, 
кто стремится брать от 
нее все возможное.

С вниманием слуша
ли механизаторы вы- 

, ступлеиие агронома сов
хоза «Рыбаловский» 
Томского производствен
ного управления М. Не
приятелева. 208 цент
неров картофеля с каж
дого из 40 гектаров —  
такой урожай получили 
в совхозе в прошлом 
году. И это —  не пре
дел. Земля может быть 
удивительно щедрой, 
если только приложить 
к ней труд и умение.

Делится опытом свек
ловод колхоза имени 
XXII съезда Зырянского 
производственного уп
равления Петр Лячин. 
Почти по 300 центне
ров корнеплодов с гек
тара получил он в 
прошлом году.

0 том, как борются 
за высокие урожаи 
кукурузы в совхозе 
«Пролетарский» Алтай
ского края, рассказал 
гость совещания куку 
рузовод этого совхоза 

Валерий Заморский.
Аплоди с м е н т а м  и 

встретили молодые ме
ханизаторы и решение 
кукурузовода из совхоза 
«Бердский» Новосибир
ской области В. Лощи- 
лина вызвать на сорев

нование Арвида Вильзу- 
са. Тут же они приняли 
и обязательство —  вы
растить в этом году по 
700 центнеров зеленой 
массы на каждом гек
таре.

На второй день сове
щания механизаторы 
сели за конспекты. Без 
знания химии в наше 
время нельзя идти впе
ред, вот почему послан
цы колхозов и совхозов 
внимательно слушают и 
записывают выступле
ние Н. П. Округина, за
местителя начальника 
областного управления 
производства и загото
вок сельхозпродуктов, 

рассказавшего о приме
нении удобрений на по
лях. Затем —  лекция 
заместителя директора 
Томской областной 
опытной сельскохозяй
ственной станции Н. И. 
Русинова «Агротехника 
возделывания кукуру
зы».

Областное совещание 
молодых механизаторов 
закончилось под деви
зом: «Приложим все си
лы к тому, чтобы полу
чить в этом году высо
кие урожаи кукурузы, 
картофеля, сахарной 
свеклы».
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ПРЕДСТАВЛЕНИЕ
Советского правительства 

правительству  Ф Р Г
В связи с организацией в Запад

ной Германии производства ракетно
го оружия Советское правительство 
сделало представление правитель
ству ФРГ.

В соответствующем заявлении со
ветского посольства в Бонне прави
тельству ФРГ говорится, что в пос
леднее время в иностранной печа
ти были опубликованы сообщения о 
том, что в Федеративной Республике 
Германии проводятся работы по 
конструированию и производству 
управляемых снарядов и ракет, 
включая ракеты, годные для достав
ки к  цели ядерных зарядов. В ча
стности, сообщается, что фирма 
«Ваффен-унд Люфтрюстунг А. Г.», 
приступившая к испытаниям и про
изводству таких ракет, готова взять 
заказы на изготовление «любой 
системы тактической ракеты» и уже 
получила от нескольких стран зака
зы на «миллионы марок».

Налаживание производства воен
ных ракет в ФРГ, отмечается в за
явлении, разумеется, нельзя рас
сматривать как какое-то изолиро
ванное явление. Оно происходит на 
фоне настойчиво проводимых Феде
ративной Республикой мероприятий 
по увеличению западногерманского 
военного потенциала, раздувания 
военного бюджета ФРГ, который 
подскочил уже до 20 млрд, марок, 
«модернизации» вооружения бундес
вера и, прежде всего, кампании за 
предоставление армии и флоту воз
можности владеть и распоряжаться 
ялерным оружием.

Последние факты свидетельству
ют о том, что правительство ФРГ 
стремится вести линию на углубле-

мире и подрыв 
согласия между

ние противоречий 
сотрудничества і  
государствами.

Приходится вновь напомнить, 
указывается в заявлении, что до 
заключения германского мирного 
договора никто не может освободить 
Федеративную Республику Герма
нии, как одну из правопреемниц 
гитлеровской Германии, от обяза
тельств, вытекающих для нее из 
безоговорочной капитуляции Герма
нии, Декларации о поражении Гер
мании и совместно принятых союз
никами решений. Милитаризация 
Западной Германии и, тем более, 
действия, фактически направленные 
к  подготовке ракетно-ядерного во
оружения страны, являются грубей
шим нарушением указанных между
народно-правовых актов и не могут 
не встретить противодействия миро
любивых государств. Правительство 
Советского Союза обращает внима
ние правительства ФРГ на крайне 
опасный характер проводимых в 
Федеративной Республике Германии 
недопустимых военных мероприятий.

Учитывая важность затронутых 
вопросов для обеспечения междуна
родного мира и безопасности, Совет
ское правительство, говорится в за
явлении, хотело бы еще раз под
черкнуть, что на правительстве ФРГ 
будет лежать вся ответственность за 
те последствия, с которыми будут 
связаны попытки проведения Фе
деративной Республикой такого рода 
мероприятий, которые усиливают 
напряженность в Европе.

V
Соответствующие представления 

сделаны правительствам США, Ан
глии и Франции. (ТАСС).

В  отделе печати М И  А  СССР
Отдел печати МИД СССР лишил 

статуса иностранного корреспонден
та в Москве и предложил покинуть 
пределы Советского Союза коррес
понденту английского агентства 
Рейтер П. Джонсону.

П. Джонсон за время своего пре
бывания в СССР, несмотря на пре
дупреждения, нарушал элементар
ные требования в отношении досто

верности передаваемой информации, 
направлял из Советского Союза 
корреспонденции, в которых со
держалась грубая клевета на жизнь 
советских людей, на внутреннюю и 
внешнюю политику Советского Сою
за.

ПОЛНАЯ ПОДДЕРЖКАМ

Послание Н. С. Хрущева по-прежнему в центре внимания
Г О Л О С  П А Т Р И О Т О В  К И П Р А

Горит земля под ногами американских интервентов

ПНО М -ПЕНЬ, 3 февраля. 
(ТАСС). В опубликованном 
здесь ответном письме главы 
государства Камбоджи Норо
дома Сианука на послание 
Председателя Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущева от 
31 декабря 1963 года говорит
ся. что камбоджийское прави
тельство полностью поддержи
вает выдвинутое Советским 
Союзом предложение относи

тельно международного догово
ра о мирном урегулировании 
пограничных споров и вопросов.

»«Это предложение, —  говорит
ся в письме, — действительно 
полностью отвечает нашим за
ботам и чаяниям, так нйк мы са
ми в этом районе земного шара 
не прекращали бороться за 
победу мира и разума в опас
ных для нашего будущего тер
риториальных спорах».

В письме приветствуется 
также инициатива Советского 
правительства, предпринятая с 
целью созыва в Женеве сове
щания 14 стран, и выражается 
благодарность за активную под
держку, которую СССР оказал 
предложению камбоджийского 
правительства о созыве меж

дународного совещания по ней
трализации Камбоджи.

V
КОЛОМ БО, 3 февраля. 

(ТАСС). В опубликованном 
здесь ответе на послание Пред
седателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева главам 
государств (правительств) стран 
мира премьер-министр Цейлона 
С. Бандаранаике отмечает:

«Мое правительство всегда от
стаивало и поддерживало тот 
принцип, что споры между го
сударствами должны решаться 
мирными средствами. В каче
стве члена Организации Объе
диненных Наций мы взяли на 
себя обязательство сохранять 
международный мир и безопас
ность и воздерживаться от при
менения силы при решении 
международных споров. Боль
ше всего мы желаем, чтобы во 
всем мире был установлен та
кой порядок, при котором чело
вечеству будет гарантирован 
вечный мир. В соответствии с 
этой политикой стремления к 
достижению мира во всем мире 
мое правительство будет всегда 
приветствовать, ка к мы делали 
в прошлом, предложения, кото
рые могут способствовать 
уменьшению международной 
напряженности и укреплению 
мира».

Заключение международного 
соглашения, в соответствии с 
которым государства откажутся 
от применения силы для реше
ния территориальных споров и 
пограничных проблем, говорит
ся далее в ответе С. Бандара
наике, внесет ценный вклад в 
установление такого мирового 

порядка, при котором люди 
смогут жить *в атмосфере мира

и безопасности. Международ
ный климат, который сложит
ся в результате заключения 
такого соглашения, внесет 
вклад в решение других про- , 
блем, возникающих между го- , 
сударствами и требующих 

неотложного внимания.
Однако, чтобы такое согла

шение было полностью эффек
тивным и продолжительным, 
необходимо одновременно укре
пить как на региональной, так | 
и на международной основе ' 
механизм мирного решения 
территориальных споров в со- , 
ответствии с принципами спра- , 
ведливости и беспристрастно- , 
сти. В этой связи роль Органи
зации Объединенных Наций, а 
также уважение и соблюдение , 
ее Устава приобретают все воз- , 
растающую важность.

«Именно в этом духе, — 
подчеркивает в заключение 
С. Бандаранаике, — я привет
ствую предложение, которое 
вы выдвинули в своем посла
нии. По моему мнению, это 
предложение заслуживает тща
тельного изучения всеми госу
дарствами, которые искренне 
заинтересованы в политике ми
ра и доброй воли».

ПАНАМА НЕПРЕКЛОННА
НЬЮ-ЙОРК, 3 февраля. (ТАСС). 

Панама отвергла новые посредниче
ские попытки представителей неко
торых латиноамериканских стран и 
продолжает настаивать на принятии 
дисциплинарных мер в отношении 
Соединенных Штатов, сообщает се-

ПОД КОНТРОЛЬ ПРАВИТЕЛЬСТВА 
И Н Д О Н Е З И И

Д Ж А К А Р Т А , 4 февраля. (ТАСС). Правительство Индонезии уста
новило непосредственный контроль над английскими каучуковыми, 
чайными и пальмовыми плантациями на Яве и Северной Суматре. Это 
решение было принято после того, как эти плантации были взяты под 
контроль самими рабочими плантаций.

Контроль будет осуществляться специальными комитетами, назна
ченными министерством сель
ского хозяйства Индонезии.

г
Н А М  П И Ш У Т

В январе редакция 
получила 1.298 писем

Д р у ж н ы е

с о с е д и
Каждый день из усадьбы Хг 28 

по улице Сибирской (г. Томск) 
разносятся веселые детские голо
са, звонкий смех. Заглянет сюда 
прохожий и увидит много ребя
тишек, которые катаются с горки 
или играют на снежном красав- 
це-«корабле».

Жильцы этой усадьбы еще три 
года назад решили привести ее в 
порядок, организовать досуг де
тей и взрослых. Дружно взялись 
за работу. Очистили двор, поса
дили деревья, цветы. Первой в 
городе усадьба получила паспорт 
санитарного благополучия.

Нынче под Новый год жильцы 
Андрей Павлович и Анна Иванов
на Сизых и их соседи поставили 
во дворе елку для детей, сооруди
ли горку. В дни зимних каникул 
жилец этой усадьбы А. М. Кос- 
тырева немало времени провела с 
ребятишками, хорошо организо
вала их досуг.

Каникулы прошли, а в детском 
городке по-прежнему отдыхают 
и играют ребятишки.

Люди на усадьбе очень друж
ные. Сейчас они борются за зва
ние усадьбы коммунистического 
быта, соревпуются с жильцами 
других домов.

Сюда часто приходят соседи 
позаимствовать опыт.

И. ЗАХАРОВ.

Создадим историю Сибири
Большая группа сибирских историков приступила к подготовке пяти

томной «Истории Сибири». Это будет фундаментальный научный труд, 
доступный и интересный для самого широкого читателя. Работа ведется 
над всеми томами одновременно. В 1964 г. предполагается выпустить ма
кеты первых двух томов. Подготовка нового издания возглавляется отде
лом гуманитарных исследований, созданным при институте экономики 
Сибирского отделения АН СССР. Стремясь к тому, чтобы «История Сиби
ри» была хорошо иллюстрирована, авторы проявляют заботу о фотогра
фиях, картах, схемах, позволяющих придать изложению наглядность и 
конкретность. С этой целью изучаюся фонды архивов, музеев и других 
государственных хранилищ. Значительное число иллюстративных мате
риалов уже собрано. Но ставить на этом точку не следует. Пока еще со
вершенно не использованы личные коллекции граждан.

Между тем, нет сомнения, что в домашних альбомах, библиотеках 
имеется множество ценнейших фотографий и других документов, кото
рые могли бы помочь историкам в их работе. Сегодня они являются до
машней реликвией, завтра могут стать документами широкого общест
венного звучания. Не обязательно в каждом случае передавать фотогра
фии и документы в дар, их можно присылать и во временное пользова
ние. После снятия копий эти материалы будут с благодарностью возвраще
ны владельцам. Материалы следует направлять по адресу: г. Новосибирск, 
72, институт экономики Сибирского отделения АН СССР, отдел гумани
тарных исследований.

Обращаясь с этим письмом к сибирякам, в том числе и к томичам, глав
ная редакция «История Сибири» надеется, что ее призыв найдет широ
кий отклик. в  с о с к и н

ответственный секретарь главной редакции «Истории Сибири», 
кандидат исторических наук.

С У Т Я Ж Н И К
раз обсуждалось

Н А М  П И Ш У Т  

Через две недели...
В конце прошлого года нам 

пришлось проверять работу ма
газина №  6 Томского горпище
торга. Это большой магазин, 
здесь ежедневно бывают сот
ни покупателей. Но в глаза 
бросается отсутствие порядка: 
небрежна выкладка товаров, 
убого оформление витрин. В 
подсобных помещениях холо
дильная установка не работа
ла, мясо рубят рядом с бочкой 
растительного масла, куда ле
тят мясные крош ки. В беспо
рядке свалены порожние ящи
ки и бочки. В отсеке, в котором 
хранятся жиры, часто проте
кают канализационные трубы.

На все эти недостатки мы 
указывали директору магазина 
3. П. Бородиной. В ответ ус
лышали: «Замечания учтем».

Через две недели я зашел в 
магазин и увидел, что все оста
лось по-старому. Слово тов. 
Бородиной оказалось таким же 
«крепким», как у  райкинского 
персонажа, который заверял 
«будет сделано» и ничего не 
делал.

А . ХО Н Д АКО В, 
наш общественный коррес
пондент.

годня газета «Нью-Йорк тайме». 
«Представители нескольких латино
американских стран, — пишет га
зета, — в конце недели встретились 
с представителем Панамы в орга
низации американских государств 
Мигелем Морено и попытались 
склонить его к более примиритель
ному курсу. Но Морено продолжал 
решительно настаивать на рассмот
рении обвинений в агрессии, выдви
нутых его правительством в отно
шении Соединенных Штатов».

«Панама, — указывает также га
зета, — уведомила дипломатов, что, 
если обвинения в агрессии не будут 
подвергнуты должному рассмотре
нию в совете ОАГ, Панама, возмож
но, попросит вмешаться Организа
цию Объединенных Наций или че
рез Совет Безопасности или с по
мощью созыва чрезвычайной сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН. Кроме 
того, панамские официальные лица 
намекнули на возможный выход Па
намы из ОАГ, если последняя не от
ветит на просьбу Морено защи
титъ' страну от «постоянной угрозы 
вооруженной агрессии со стороны 
Северной Америки».
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ГНЕВНЫЙ ПРОТЕСТ 
К И П Р И О Т О В

НИ КО ЗИ Я , 4 февраля. (ТАСС). 
Вчера перед зданием парламента 
Республики Кипр состоялась мощ
ная демонстрация протеста против 
намерения стран НАТО  осущест
вить вооруженное вторжение на 
остров. Над морем людских голов 
реяли плакаты на греческом и ан
глийском языках: «Мы не потер
пим вмешательства НАТО  в дела 
республики!», «Руки прочь от Ки
пра!», «Киприоты готовы к  борь
бе!».

Обращаясь к  демонстрантам, 
президент Макариос приветство
вал решимость киприотов отстоять 
свободу и независимость своей ро
дины.

По окончании митинга демонст
ранты направились к  посольствам 
С Ш А , Англии и других стран 
НАТО. Гневно звучало их требова
ние: «Руки прочь от Кипра!», «Мы 
готовы к  любым жертвам, ’

Состоялось заседание парламен
та Республики Кипр, на котором 
было обсуждено положение на ост
рове и принято единодушное реше
ние отвергнуть планы вооружен
ного вмешательства НАТО в дела 
Кипра. Парламент Республики 
Кипр направил послание к  парла
ментам всех государств мира с 
просьбой оказать поддержку в 
справедливой борьбе киприотов.

С М Е Л А Я
О П Е Р А Ц И Я

НЬЮ -ЙО РК, 3 февраля. |
(ТАСС). Группа южновьетнам- [ 
ских партизан совершила налет іі

г о т о в ь ,  В л ш о ы т  л ч е н .о а » .,  чтобы I на лагерь американских интер-
защитить свою свободу и незави- >; вентов в городе Контум в 260 ((
симость!» «Позор агрессорам!», f милях севернее Сайгона. Сего- 
Затем колонны киприотов появи- Д»я на рассвете партизаны пере- 
лись перед зданием посольства J резали проволочные загражде- 
СССР в Никозии. «Да здравствует | ния вокруг американских ка- 
Советский Союз, верный друг ки- ; зарм в городе и проникли на 

демон- I) их территорию. Они бросилиприотов!» — восклицали 
странты.

Руководство союза бывших во
еннослужащих — участников борь
бы против фашизма в годы второй 
мировой войны обратилось к  пра
вительству республики о немедлен
ном вооружении 10 тысяч членов 
этой организации, готовых с ору
жием в руках отражать вторжение 
войск НАТО  на Кипр.

САМОУБИЙСТВО ПЕТЕРСА, 
ВОЕННОГО ПРЕСТУПНИКА
БОНН. 3 февраля. (ТАСС). 

Здесь объявлено, что один из ру
ководящих чиновников боннского 
полицейского ведомства Эвальд 
Петерс, арестованный три дня на
зад по обвинению в массовых 
убийствах мирных советских граж
дан во время войны, сегодня по
кончил жизнь самоубийством в 
тюрьме. Эвальд Петерс руководил 
отделом «защиты и охраны» поли
цейского ведомства. Он возглав
лял личную охрану федерального 
президента, канцлера Ф Р Г и дру
гих высокопоставленных лиц. В 
последние месяцы Петерс сопро
вождал западногерманского канц
лера' Эрхарда во время его поез
док в С Ш А , Англию  и Италию.

і несколько гранат в офицерские ;
■ дома. Один американский офи 
' цер ранен.

Агентство АП  в сообщении j 
1 из Сайгона отмечает, что впер- ’ 

вые за всю историю войны в 1! 
Ю жном Вьетнаме партизаны )

! совершили «такой смелый на- | 
лет» на американский лагерь.

1 v  | П А Р И Ж , 3  февраля. \
(ТАСС). Южновьетнамские 
патриоты южнее Д у к  Пхо пу
стили под откос бронирован
ный поезд карателей, сообщает 

[j корреспондент агентства Франс 
Пресс из Сайгона.

Вопреки протестам 
США

ЛОНДОН, 3 февраля. 
(ТАСС). Здесь официально 
объявлено, что компания «Лей- 
ланд моторе» подписала новое 
соглашение с Кубинской Рес
публикой о поставках ей в те
чение четырех лет еще 1.000 2 
автобусов.

Недавнее решение этой ком
пании продать Кубе 400 авто
бусов вызвало раздраженные 
протесты правительства С Ш А.

Извержение Сакурадзимы
Т О К И О , 3 ф е в р а л я . (Т А С С ). С е го - 1 л о в е н  и з  г р у п п ы  в 11 с т у д е н т о в , 

д н я  н а  о с т р о в е  К ю с ю  п р о и з о ш л о  и з-  і п ы т а в ш е й с я  п о д н я т ь с я  н к р а т е р у , 
в е р ж е н и е  в у л к а н а  С а к у р а д з и м а . Р а с- В у л к а н  в ы б р о с и л  п л а м я  и д ы м  на 
к а л е н н а я  л а в а  о б о ж г л а  в о с е м ь  че- I в ы с о т у  2 .20 0  м е т р о в .

«Держать негров в псвино- ° 
вении и страхе» —- таково ста- ° 
рое правило расистов. Но в со- g
временном МИР ^  0НИ пРинУж Де §паппппаоасшаапасіосюсшостосшрсшсшсіоасіапоаоасюсшопоаоаоапаоа ф

цемерить во мно
го раз больше, 
чем раньше. Вот 
почему в Южно- 
Африка н с к  о й 
Республике гото
вят негров-поли- 
цейских. Их 
учат бить дубин
кой, надевать на
ручники на де- 
монст р а н ю  в, 
разгонять митин
ги.

«Делать чер
ную работу ру
ками черных»,
«Натравлива т ь 

негров на нег
ров» — «муд
рость» расистов 
60-х годов X X  
века.

Вот они, юж- 
ноафриканс к  и е 
негры - полицей
ские.
(Фото Политикен 
—  ТАСС).

Я только что вернулся с су
дебного заседания, куда меня и 
моих товарищей по работе —  на
чальника цеха № 6 А. Семеса и 
нормировщика В. Канаева —  вы
зывали по делу Н. Денисова.

Кто такой Николай Денисов? 
До 22 февраля 1963 года он ра
ботал в нашем цехе на оплеточ
ных машинах. Частенько прихо
дил на работу пьяный, «добав
лял» и во время смены. Его по-

У к р а д е н н о е  в р е м я
В газетах и по радио часто со

общается о лесозаготовителях, 
по примеру каргасокцев. решив
ших в этом году трудиться более 
производительно. В первую оче
редь они добиваются экономии 
каждой рабочей минуты. Упу
стишь время сегодня— завтра не 
наверстаешь.

В нашем Белоярском леспром
хозе тоже обсуждали обращение 
каргасокцев. Одобрили его. Но 
мало одобрить, нужно еще и прак
тическими делами ответить. А вот 
дела у нас пока неважные. И 
главным образом, потому, что не 
научились у нас еще ценить ра
бочее время. Приведу такой при
мер. С 8 час. утра все рабочие 
Ягоднинского лесопункта соби
раются к  диспетчерской. Расса
живаемся по вагонам и начинаем 
ждать отправки Но поезд еще не

сформирован. Н вместо восьми ча
сов отправление дают в 10 часов. 
К 12 часам мы попадаем в лесо
секи. Два дорогих рабочих часа 
потеряно.

В 5 часов вечера смена закан
чивается. И снова начинается 
ожидание. Домой попадем еще 
часа через три. И так почти еже
дневно.

Мы не можем ни работать нор
мально, ни хорошо отдохнуть. 
Руководители Белоярского лес
промхоза свыклись с таким поло
жением.

П. РУСАНОВ.
нос. Ягодный.

ведение не 
собраниях.

Однажды он напился до такого 
состояния, что, как говорится, 
лыка не вязал. Сменный мастер 
отстранил его от работы, началь
ник цеха А. Семес отправил до
мой. Цеховой комитет профсоюза 
дал свое согласие на увольнение 
Денисова. Завком присоединился 
к  этому решению.

Вот тут-то и началось! Дени
сов сначала добивался, чтобы суд 
восстановил его на работе. Нас 
несколько раз вызывали на су
дебные заседания.

Тогда Денисов подал в суд на 
члена цехкома В. Канаева, кото
рый будто бы оскорбил его на за
седании цехового комитета. На
чальника цеха А. Семеса и меня 
Денисов изобразил как участни
ков травли Денисова. И Твот 
опять мы. оставив работу, идем 
на процесс. Народный суд Ле
нинского района отказал Денисо
ву в иске, как и следовало ожи
дать. Но нам, право, нелегче. 
Этот человек треплет нам нервы, 
отрывает от дела многих людей.

И. ОРЛОВ, 
председатель комитета проф
союза цеха № 6 завода 
«Томкабель».

Э то  м е ш а е т  п р о и з в о д и т е л ь н о й  р а б о т е
В а р м а т у р н о м  ц е х е  з а в о д а  ж е л е 

з о б е т о н н ы х  и з д е л и й  №  1 т р е с т а  
« Т о м с и с е л ь с т р о й »  м е д л е н н о  м е ха - 
в и з и р у ю т с я  п о г р у з к а  и р а з г р у з к а

м е т а л л а  и г о т о в о й  п р о д у к ц и и ,  б е з 
д е й с т в у ю т  в е н т и л я т о р ы . Э то  м е 
ш а е т  п р о и з в о д и т е л ь н о й  р а б о т е .

И . Ш А Ф .

{v a ^^ -трЖс Ж У Л И К  В О Р Е О Л Е
В отдел кадров Томского горпище

торга явился молодой человек и па
тетически заявил:

Посоветовавшись со своей со
вестью, я решил пойти работать в 
отстающий магазин. —  После не
большой паузы он добавил: —  За
ведующим. Не подумайте, что^я ка
кой-нибудь гастролер, ищущий теп
лое местечко. Я работаю в горхлеб- 
торге заместителем заведующего ма
газином, но, понимаете... чувствую, 
что способен на большее. Поверьте 
мне!

Начальника отдела кадров 
Г. Старченко растрогала горячая 
речь посетителя, и он немедленно до
ложил директору торга. Тот тоже 
растрогался, и Николай Гаврилович 
Черкашин стал директором магазина 
№  10.

т— Главное —  люди, —  любил 
повторять новый директор, —  забо
та о них.

И он начал проявлять «заботу» о 
людях. Организовал кольцевой завоз 
продуктов начальнику отдела кадров 
Г. Старченко да начальнику плано
вого отдела Д. Нечаеву, да начальни
ку  торгового отдела М. Гольденбергу, 
да кое-кому из работников бухгалте
рии торга. Эта-форма обслуживания 
начальников вскоре была усовершен
ствована —  деньги за продукты они 
вносили не сразу, а по мере возмож
ности.

—  Только заботясь о людях, мож
но завоевать авторитет, —  изрекал 
Николай Гаврилович.

И правда. Вскоре Черкашина ста
ли хвалить, называть лучшим в си
стеме директором магазина, награди
ли значком «Отличник социалисти
ческого соревнования». Его приняли 
кандидатом в члены КПСС и избрали 
депутатом районного Совета. На од
ном из заседаний директор торга 
А. Кононов, обращаясь к  подчинен
ному, патетически воскликнул:

—  Товарищ Черкашин! Николай 
Гаврилович! Ваш магазин обслужи
вает строителей. Хотя вы сами и не 
строитель, но, безусловно, войдете в 
историю строителей будущего.

Кто-то на «галерке» хихикнул. 
Если бы директор торга очнулся в 
это время и спросил: «А? Что такое? 
Почему хи-хи?» —  возможно, ему и 
рассказали бы, что в коллективе пе- 
редовика-завмага процветает пьянст
во. Пьют заведующие отделами А. По
пов и А. Шаров, пьет старший бух
галтер К. Тухоровичук. Пьют, как 
говорят в торговле, и оптом и в роз
ницу, с Черкашиным и без Черка
шина, с друзьями и без друзей. 
Узнал бы, возможно, А. Кононов и о 
том, что вышеперечисленные граж
дане считают магазин лавочкой, бе
рут в нем продукты по потребности,

а платят по возможности, щедро на
деляют себя денежной дотацией из 
государственных средств. I I  о многом 
другом узнал бы А. Кононов. Но он 
пел в это время любовную песнь жу
лику, и у него, как и у  тетерева во 
время токования, были закрыты гла
за и уши. Только когда Черкашин во 
главе теплой компании попал под 
суд, директору торга стало известно, 
что его любимец со своими подруч
ными разворовал за год более 10 
тысяч рублей.

Мог бы узнать А. Кононов и о том, 
что черкашинской шайке никакая 
ревизия не страшна была. О реви
зиях члены ее узнавали заранее и 
принимали меры: составляли фик
тивные фактуры, занимали деньги 
у знакомых и с разрешения ревизора 
Г. Лугового вносили их в кассу, а 
после ревизий брали из кассы и воз
вращали кредиторам.

Черкашинская «забота о людях» 
сослужила ему хорошую службу. 
Кругом у него были свои. Бывший 
начальник 31-го отделения связи 
выписывал Черкашину фиктивные 
квитанции на якобы сданную выруч
ку, продавцы подведомственного ему 
магазина Ужегова, Дьякова, Иванова 
по просьбе милейшего Николая Гав
риловича уничтожили черновые 
записи внутримагазинного учета, 
изобличающие жулика-завмага.

Наконец, А. Кононов прозрел: Чер
кашин —  никакой не строитель бу
дущего, а совсем наоборот, его бли
жайшее окружение —  соучастники. 
Логично было бы предположить, что 
он вскипит гневом и гнев его будет 
ужасным.

Увы! Гнева не последовало. 
Совсем наоборот. Находившегося под 
следствием Черкашина милостивое 
начальство назначило исполняющим 
обязанности директора магазина 

40. Продавец Ужегова, умышлен
но заметавшая следы черкашинских 
«шалостей», была повышена в дол
жности. Кассир Бубенева, укравшая 
вместе со своим финансовым шефом 
Тухоровичуком 80 рублей из выруч
ки, стала продавцом. Обидели лишь 
экспедитора Путинцева, сдававшего 
ворованные ценности со своего под
отчета черкашинской шайке: его не 
поощрили, оставили на прежнем ме
сте. Бедный экспедитор!

Отеческое отношение к  жуликам 
принесло обильные плоды. В 1963 
году черкашины всех мастей и от
тенков разворовали и растратили в 
два раза больше казенных сумм, чем 
в предыдущем году. Зато директор 
торга А. Кононов может гордиться: 
даже в местах заключения ж улики- 
благословляют его доброту и гуман
ность.

Г. ВАСИЛЬЕВ.
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Горит олимпийский огонь!
И Н С БР УК, 3 фев

раля. (Спец. корр. 
ТАСС Б. Буховцев, 
В. Умнов): В город Бе
лой олимпиады сту
чится весна. Тепло 
греет солнце и снова 
— ни снежинки. Даже 
выше, в горах, солнце 
испортило ледяные 

трассы для санок, и 
соревнования отложи
ли. Это — в Иглсе. А 
в Зеефельде зима еще 
сопротивляется. Сего

дня там было с утра 
минус 2 градуса.

Двоеборцы заканчи
вали двухдневную про
грамму. Во время гон
ки на 15 километров 
основное внимание бы
ло приковано к  олим
пийскому чемпиону
Г. Тома (объединенная 
германская команда) и 
бронзовому призеру 
прошлой олимпиады 
Николаю Гусакову,
стартовавшим один за 

И Н С Б Р УК. Олимпийский огонь, і другим. Наш ветеран на первой 
(Фотохроника ТАСС). I же пятикилометровке обошел То

ма и отыграл у  него половину оч
ков, потерянных на трамплине. Но 
развить успех не сумел и занял 
общее четвертое место, проиграв 
Тома 3,52 очка (15 километров 
Гусаков прошел за 51 мин. 19,8 
сек. — пятое место).

А  «золото» и «серебро» разы
грали совсем другие спортсмены
— норвежец, чемпион мира 
Т. Кнутсен (469,28 очка, резуль
тат в гонке — 50 мин. 58,6 сек.
— четвертое место) и Николай
Киселев. Козырь молодого ленин
градца — прыжки с трамплина, а 
в них-то он выступал слабо для 
себя, заняв лишь четвертое место. 
Зато Киселев сумел ровно и силь
но пройти 15 километров — 51
мин. 49,1 сек., восьмое место — 
и получил серебряную награду. 
Бронзовая медаль досталась То
ма — 452,88 очка. В. Дрягин был 
седьмым — 422,75 очка. 15 ки
лометров он прошел за 52 мин. 
58,3 сек. — 12-е место.

В соревнованиях по гигантско
му слалому, как и по слалому, 
первое и второе места завоевали 
сестры-француженки Гойчель. Но 
только на этот раз первой была 
Мариэль, а второй — Кристина. 
С. Демидова заняла 35-е место, 
Е. Кабина — 38-е, Г. Сидорова
— 39-е.

ЧИТАЕТ А. ГОНЧАРОВ
Этого вечера любители поэзии 

ждали давно. Об Андрее Гончарове 
слышали много. И вот знакомство 
с чтецом состоялось. Позавчера он 
дал свой первый концерт в Томском 
Доме ученых и сразу покорил томи
чей. Покорил хорошим вкусом в 
подборе программы, глубиной осмы
сления каждого произведения и вме-

Д ;ля с е л ь с к их  
самодеятельных 

а р т и с т о в
В селах нашей области — 

в колхозах и совхозах, на фер
мах, в сельских клубах и биб
лиотеках развертывается подго
товка к  всероссийскому смотру 
сельской художественной само
деятельности. Селу помогает 
город. За последнее время во 
все клубы и дома культуры об
ласти Домом народного творче
ства направлены рекоменда
тельные списки репертуарной 
литературы. Подобные же спи
ски разосланы участникам 
сельских самодеятельных дра
матических коллективов. Ра
ботники Дома выезжают в рай
оны и проводят там семинары.

На днях областное управле
ние культуры совместно с До
мом народного творчества вы
пустило в помощь сельским са
модеятельным артистам новый 
номер репертуарного листка 
«На клубный огонек», в кото
ром сельские хоровые коллек
тивы, вокальные группы и со
листы могут найти ноты и текст 
песен советских композиторов.

Не остаются в стороне и на
ши местные композиторы. В 
связи с подготовкой к смотру 
В. Ф . Лавриненко, Н. К. Пар
хоменко, Н. Ф. Овчинников. 
В. Г. Тогушаков и самодея
тельные композиторы села — 
К. Восьмых (Вороновский сель
ский клуб), Л. Волк (Асино), 
Ю. Пивко (Кривошеино) напи
сали новые песни. Сейчас го
товится к  изданию музыкаль
ный сборник, в состав которого 
вошли 30 песен о тружениках 
нашей области — рыбаках, 
лесорубах, охотниках, хлеборо
бах, строителях. Для консуль
таций на местах и проведения 
семинаров в Бакчар. Мельнико
ве, Зырянское, Тегульдет, в 
Томское производственное уп
равление выезжали преподава
тели Томского музыкального 
училища. На днях в районы 
для помощи сельским клубам 
выехала группа учащихся стар
ших курсов.

Б. УРВ АН Ц ЕВ .

сте с тем юношеским задором, эмо
циональностью, хорошим владением 
музыкой стиха.

В первом отделении исполнялись 
произведения Маяковского и Есени
на. Гончаров показал их, как наших 
современников.

—  Тридцать лет назад написаны 
стихи Маяковского, а кажется, что 
он писал их сегодня, —  говорит 
артист.

И читает. Читает стихи, воспоми
нания, письма. И пред
стает «грядущих дней 
агитатор» человеч
нейшим человеком, иду
щим с нами бок о бок 
«сквозь шум движе
ния», сквозь годы.

Превосходно прочитал А. Гонча
ров финал поэмы «Про это», напи
санный в виде прошения ученому 
грядущего века. Как эпитафия по
эту звучит стихотворение Андрея 
Вознесенского «Маяковский в Пари
же», созданное под впечатлением 
парижской «встречи» с поэтом — 
уличный художник нарисовал ог
ромный портрет Маяковского прямо 
на асфальте одного из мостов Пари
жа.

Воспоминания М. Горького о Сер
гее Есенине, прочитанные велико
лепно, стали своеобразным проло
гом к исполнению стихов замеча
тельного русского поэта'. Стихи Есе
нина Гончаров читает очень свое
образно. Артисту хорошо помогает 
гитарист Владимир Сафонов. Музы
ка дает настрой исполнителю, соз
дает необходимый тон и ничуть не

Дневник
искусств

мешает слушателям, как это, к  со
жалению, часто бывает.

Оригинально строит А. Гончаров 
второе отделение. Открывает он его 
отрывком из новой поэмы Р. Рож
дественского «Письмо в XXX век», 
а затем переходит к  творчеству Пав
ла Когана. Своеобразная небольшая 
композиция по стихам и письмам 
Когана —  воскрешает творчество 
не вернувшегося с войны поэта.

Большое впечатление производит
___________  чтение письма Когана

своему другу Жоре Лип- 
скому, автору музыки 
всеми любимой «Бри
гантины». Читает его

Закончились состязания фигу
ристок. Победила Сьоке Дийкстра 
из Голландии.

Свою первую золотую медаль 
она получила четыре года назад 
на чемпионате Европы в Гармиш- 
Партеркирхине. С тех пор она не 
проиграла ни одного соревнова
ния, кроме... олимпиады в Скво- 
Вэлли, где была второй.

В Инсбруке 22-летняя студент
ка из небольшого городка Ам- 
стельвеем соревновалась, по сути 
дела, только с собой. Уже после 
обязательной программы стало яс
но, что ни австрийка Регина Хейт- 
цер, ни канадка Перта Бэрка не 
смогут опередить голландскую 
«Соню Хэни». Выступление Сьоке 
в произвольном катании было кра
сивейшим сольным концертом, на
сыщенным такими 
трудными элементами, 
которые удаются не
многим мужчинам. 5,8 
балла — такова сред
няя оценка судей.

А  что у  хоккеистов?
Наши— после побед в 
основном турнире над 
сборными С Ш А , Чехо-

команду — 4:2 
(2:1 , 0:0, 2 :1 ) и " « « и С Л
команду С Ш А —
8:6 , так же, как чемпионы мира 
не потеряли ни одного очка. Ре
шающие схватки впереди: СССР
— Швеция и Канада — Чехосло
вакия — 7 февраля, СССР — 
Канада и Чехословакия — Ш ве
ция — 8 февраля.

Организация австро-советского 
общества в Инсбруке устроила 
«час автографов» советских спорт
сменов, уже завоевавших олим
пийские медали. На встречу с ме
стными жителями и иностранны
ми журналистами пришли Лидия 
Скобликова, Людмила Белоусова, 
Олег Протопопов и другие.

О ЧКИ  И  М ЕДА Л И
П о л о ж е н и е  н а  Б е л о й  о л и м п и а д е  в  н е о ф и ц и а л ь 

н о м  к о м а н д н о м  з а ч е т е  
с т р а н а  
СССР 
Ф р а н ц и я

п о  29

Совет ко
ординирует 
техническую пропаганду
•  Томский электромагнит- \
НЫЙ МОЛОТОК •  О п е р а  н а  | 
с е л ь с к о й  с ц е н е .

4 ф е в р а л я :
о б щ а я  с у м м а  о ч к о в

93.5
43 .5

Ф и н л я н д и я  
А в с т р и я  и  Н о р в е г и я  
ОГК
СШ А  19,5

К О Л И Ч Е С Т В О  З А В О Е В А Н Н Ы Х  М Е Д А Л Е Й :
(п е р в а я  г р а ф а  — з о л о т ы е , в т о р а я  — с е р е б р я -  

-----------  "  “  — в с е г оС л о в а к и и  И Ш в е й ц а р и и  и ь іе . т р е т ь я  — б р о н з о в ы е , в  ч е т в е р т о й  
с  о б щ и м  с ч е т о м  27:6 мѳ£~~~й) 
о т д ы х а ю т  д о  4 ф е в р а 
л я .  Ш в е д ы ,  в  ж а р к о й  
с х в а т к е  в ы и г р а в  у  
а м е р и к а н ц е в  — 7:4
(1:3, 3:0 и  3:1), и м е ю т  
п о к а  т о л ь к о  о д н о  п о р а 
ж е н и е  —  о т  к а н а д ц е в  
— 1:3. К а н а д ц ы  с  т р у 
п о м  п р п р и г п я г т и  nfYKP- в с е г о  н а  о л и м п и а д е  з а  ш е с т ь  д н е й  р а з ы г р а н о  д о м  п е р е и г р а л и  о о ъ е  48  м е д а лей : 16 з о л о т ы х . 18 с е р е б р я н ы х  и 14 
д и н е н н у ю  г е р м а н с к у ю  б р о н з о в ы х . (t a c o .

СССР .6 5 4 15
Ф р а н ц и я 3 3 — 6
Ф и н л я н д и я 3 Д 1 5
Н о р в е г и я 1 3 1 5
А в с т р и я 1 2 1 4
В е л и к о б р и т а н и я 1 — — 1
Г о л л а н д и я 1 — — 1
ОГК 1 2 3
И т а л и я 1 1 2
СШ А — 1 1 2
К Н Д Р •— 1 — 1
В сего  н а  о л и м п и а д е з а  ш е с т ь д н е й р а з ы г р а н о

ітроникновен- 
”  но и просто, но каждая 

строка болью отзывается в сердце.
А. Гончаров читал в концерте 

произведения многих поэтов. Нет 
нужды в короткой газетной заметке 
останавливаться на каждом из них. 
Уже первая встреча с артистом го
ворит, что Андрей Гончаров — ин
тересный чтец, со своей ярко вы
раженной индивидуальностью, очень 
своеобразный и разноплановый. 
Его выразительная внешность, стро
гий, четкий жест, общая взволно
ванность рождают несомненный ус
пех. Правда иногда излишняя экс
прессия захлестывает исполнителя. 
Но это в общем-то не снижает того 
большого впечатления, которое уно
сишь с концерта. И хочется, чтобы 
встречи томичей с заслуженным ар
тистом РСФСР Андреем Гончаровым 
были чаще.

Ю. РЫКУН.

Р А Б Д О П І І С С И Т

Рабдопиесит — под этим назва
нием получил путевку в жизнь в 
Грузии новый вид пресс-порошков, 
обладающих высокими физико-хи
мическими качествами. Они явля

ются прекрасными диэлектриками, 
устойчивы к температурным коле
баниям и главное — дешевы.

(ТАСС).

М О С КВА. В феврале прошлого года впервые прозвучал в Боль
шом зале консерватории имени П. И. Чайковского «Реквием» компо
зитора Дмитрия Кабалевского и поэта Роберта Рождественского. На
писанное для хора, солистов и оркестра произведение рассказывает 
о горе, которое принесла людям прошедшая война, героизме совет
ского народа. «Реквием» призывает не забывать об ужасах войны, 
погибших героях, зовет к  борьбе за мир и счастье на земле.

За создание этого произведения кандидатуры Д. Б. Кабалевского и 
Р. И. Рождественского выдвинуты на соискание Ленинской премии.

На снимке: Дмитрий Кабалев
ский и Роберт Рождественский. У 
авторов «Реквиема» много новых 
творческих планов.

(Фотохроника ТАСС).

ПОГОДА

©  Включен электрический ток. 
Небольшой цилиндрической фор
мы механизированный инструмент 
в руках лаборанта приведен в дей
ствие. Прошло всего несколько се
кунд, й с его помощью в толстой 
железобетонной плите образова
лось круглое отверстие.

Это работает электромагнитный 
молоток. Мысль о создании его 
возникла давно на кафедре горных 
машин и рудничного производства 
Томского политехнического инсти
тута. Машина эта должна была 
отвечать многим требованиям: 
иметь малые габариты, небольшой 
вес, давать значительный экономи
ческий эффект. Решить эту задачу 
взялись профессор О. А . Алимов, 
доцент Н. П Ряшенцев, аспиран
ты А. В. Фролов, А . П. Тронов и 
другие.

Первый экспериментальный об
разец появился после долгих поис
ков и неудач. Его отправили на 
один из саратовских заводов и там 
изготовили первую партию — три
ста штук; вторую — выпустили в 
Новосибирске.

Отзывы о работе электромагнит
ных молотках — самые лестные. 
Строители-монтажники по досто
инству их оценили. Новый инстру
мент повышает в 6 — 7 раз произ
водительность труда.

Сейчас томские ученые разра
батывают более совершенный об
разец. Вес его будет на полтора 
килограмма меньше, нежели у  
«первенца», а экономические по

казатели значительно выше.
Аспирант А . В. Фролов по зака

зу из Кузбасса изготовляет мощ
ную ударную машину электромаг
нитного типа. Она найдет примене
ние при клепке шарнирных соеди
нений в горной и машинострои
тельной промышленности, бурении 
отверствий большого диаметра и в 
качестве вибропривода — в строи
тельстве.

Г. ДИНЧ.
О  В Томске создан координа

ционный совет по пропаганде тех
нических знаний. Цель его — 
объединить усилия всех лекторов- 
епециалистов, установить более 

широкий контакт между пред
приятиями города.

Координационный совет органи
зован при правлении областного

#  отделения общества 
У «Знание». На первом 
{ заседании, проходив- 
\ шем под председатель- 
\  ством доцента поли- 

технического институ- 
$ та Л. М. Седакова, об

суждено состояние тех
нической пропаганды 

на заводах: манометровом, подшип
никовом, режущих инструментов. 
Разработаны меры по улучшению 
пропаганды технических знаний 
на ряде предприятий машино
строительной промышленности 
Томска.

Совет уделяет внимание не 
только чтению циклов лекций, но 
и экономическим конференциям и 
семинарам. Сейчас готовятся к 
экономической конференции ин
струментальщики .

М. МИРОНОВ.
О  Опера «Наталка-Полтавка», 

поставленная самодеятельным кол
лективом Асиновского районного 
Дома культуры, обошла сцены мно
гих сельских клубов. Ее смотрели 
с интересом в Асиновском и Лай- 
ском леспромхозах, в Беляйской 
судоверфи, колхозе «Комсомо
лец», Асиновских центральных 
ремонтно-механических мастер
ских и других. Последний, 15-й 
спектакль состоялся в минувшее 
воскресенье в сельхозартели «1 -е 
Мая».

В подготовке постановки приня
ли активное участие директор 
Асиновской детской музыкальной 
школы Л. Ф. Волк и художест
венный руководитель районного 
Дома культуры Н. В. Изотов. В 
главных ролях заняты Р. Ф игур
но, Ю. Ковин, А . Кимстач и дру
гие.

Сейчас коллектив работает над 
спектаклем «20 свадеб» комедий
ного плана.

©  Сейчас в Новой Ш егарке рабо
тают двухмесячные курсы по под
готовке мастеров-наладчиков. Слу
шатели — лучшие, наиболее 
опытные механизаторы хозяйств 
управления.

К ак сообщил заместитель на
чальника Ш егарского управления 
А . Е. Трунов, нынешней весной 
во всех колхозах и совхозах уп
равления техника будет обслужи
ваться мастерами-наладчиками. 
Курс обучения пройдет и вторая 
группа сельских механизаторов.

О  Тепло встретили парабельцы 
артистов Новосибирской филармо
нии. Дом культуры, где шел кон
церт, был переполнен.

Вчера новосибирцы, выступив 
перед жителями райцентра, закон
чили свои гастроли в Парабели.

К  СВЕДЕНИЮ  ДЕ П УТА ТО В Л ЕНИ НС КО ГО  
СО ВЕТА

РАЙОННОГО

Заседание шестой сессии рай
онного Совета состоится в пятни
цу, 7 февраля, в 16 часов, в по
мещении Дома культуры завода 
«Томкабель» (Соляная площадь, 
4).

На рассмотрение сессии вносят
ся вопросы:

1. Отчет о работе Ленинского 
райисполкома за 1963 год. (Док
ладчик — председатель райиспол
кома тов. Храмов И. И.).

2. Утверждение бюджета Ленин
ского района на 1964 — 1965 го
ды и об исполнении бюджета за 
1962 и 1963 годы. (Докладчик— 
заведующий райфо т о р . Дементь
ев Ф. Н.).

На сессию приглашаются руко
водители предприятий и органи
заций района.

Райисполком.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

Е Щ Е  О Д И Н  М Е Т Е О Р И Т  « О Д Е С С А »
В Комитет по метеоритам Академии на

ук СССР поступил новый экспонат — «не
бесный» камень Метеорит был найдет в 
городе Одессе рабочим плодоовощного 
комбината Иваном Бараненко, который 
давно интересуется вопросами астрономии, 
фчень хорошо сохранившийся камень Ба
раненко передал в Одесский планетарий, 
а оттуда его переслали в Москву, где уче
ные выявили его космическое происхож
дение.

Ученый секретарь Комитета по метеори
там доктор геолого-минералогических на
ук Евгений Кринов сообщил агентству пе
чати Новости, что новый метеорит пред
ставляет большую научную ценность. Этот 
каменный метеорит относится к типу хон-

дритов. Весит он около двух килограммов. 
Интересно, что при падении на Землю ко
смический гость не разбился: на камне хо
рошо заметна его ориентированная форма
— результат пролета в земной атмосфере. 

Новому метеориту присвоено наимено
вание «Одесса». Это сто тридцать второй 
«небесный» камень в коллекции Академии 
наук СССР. «Одесса» — второй метеорит, 
найденный в городе Одессе. Только пер
вый — в виде многочисленных осколков
— был обнаружен в районе Одессы, нахо
дящейся в штате Техас в Соединенных 
Штатах Америки Нынешний метеорит 
найден в Одессе на территории Советского 
Союза.

(АПН).

По сообщению Том
ского гидрометеороло
гического бюро, 5 фев
раля по Томской обла
сти ожидается неболь
шая облачность, без 
осадков, утром места
ми туман и дымка, ве
тер слабый, темпера 
тура воздуха 18— 23 
градуса мороза.

6— 7 февраля, — об
лачно, с прояснениями 
местами слабый снег 
ветер южный, 5 — 10 
метров в секунд у1 
ослабление мороза, 
ночью — 15 — 20 гра
дусов, днем — 7 — 12 
градусов мороза.

ТО М С КИ Й ОБЛАСТНОЙ 
Д Р А М А ТИ Ч Е С КИ Й  ТЕАТР

5 ф е в р а л я  —  « Б е з у м н ы й  д е н ь , и л и  
ж е н и т ь б а  Ф и га р о » .

6 ф е в р а л я  — « Р у с с к и е  л ю д и » .
СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х: 

КИ НО ТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Б о л ь ш о й  з а л  —  « П о л у н о ч н а я  
м е с с а »  — 9 30. 11-20. 13-10. 15.
16-50. 18-40. 20 -30 . 22-20.
М а л ы й  з а л  —  « Н е п р и д у м а н н а я  
и с т о р и я »  —  9 . 10-40. 12-20, 14-10, 
16. 17-50. 19 40 . 21 -30 .
З а л  к и н о х р о н и к и  —  « З в е з д н ы й  
п у т ь »  — 10 -05 . 12 -15 . 14-25. 16-35. 
18-45, 20 -55 . 22 . « З в е зд н а я  с ю и 
т а » , « В о л г о г р а д  с е го д н я » , « И д у т  
Д у н а е м  к о р а б л и »  — 9 . 11-10,
13-20. 15 -30 , 17-40, 19-50.

КИ Н О ТЕА ТР «ОКТЯБРЬ»
Г о л у б о й  з а л  — « П о л у н о ч н а я  
м е с с а *  — 9 -3 0 . 11-20, 13 -10 , 15.
16- 50 , 18 -40 . 20 -30 , 22 20 . Д е ти  
д о  16 л е т  не  д о п у с к а ю т с я .  
З е л е н ы й  з а л  — « К а п р о н о в ы е  с е 
т и »  —  9. 10-30. « Х у а н а  Га л ьо »
— 12. 14, 16. 18. 20 . 22.

КИ НО ТЕАТР 
имени И. ЧЕРН Ы Х

Б о л ь ш о й  зал  — « П у т ь  н а  а р е н у »
— 9-5 0 , 11-20, 12 -50 , 14 -20 , 16,
17- 30 . 19. 20 -30 , 22 . '

В редакционной поч
те почти ежедневно 
бывают письма, в кото
рых томичи жалуются 
на недостатки в работе 
городского транспорта.

Редакция нашей га
зеты решила организо
вать встречу пасса

жиров с руководителя
ми транспортных орга
низаций. Во время 
этой встречи состоялся 
большой разговор о том, 
что нужно сделать, что
бы томичи были доволь
ны работой служб 

транспорта.
Томск —  один из 

крупных промышлен
ных центров Сибири. 
Город строится, растет. 
Развивается и город
ской транспорт. Авто
бусный и таксомотор
ные парки пополнились 
новыми машинами. С 
пуском четвертой оче
реди трамвая значи
тельно расширился рай
он его действия.

Казалось бы, это 
должно благотворно ска
заться на обслуживании 
пассажиров. Тем не ме
нее нареканий на рабо
ту городского транспор
та еще много.

Между тем, многие не
достатки в работе го-

Культура на транспорте—дело общее

М а л ы й  з а л  — « Э л е к т р а *  — 9-4 5 , 
11 -50 13 -55 , 16, 18 -05 , 20 -10 ,
22 -15 .

КИНО ТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

— « П у с т ь  с в е т и т » , « М и с т е р  Т в и -
с т е р »  — 9. 10-10. 11-20, 12-30.
13 -40 . 14 -50 , 16. « П р и в и д е н и я  в 
з а м к е  Ш п е с с а р т »  —  17 -10 . 19.
20-10. 22.

КЛ У Б  Ж ЕЛЕЗН О ДО РО Ж НИ КО В 
И м р о н »  —  16,

ДОМ  КУ Л Ь Т У Р Ы  ЗА ВО ДА 
«ТО М КАБЕЛЬ»

ТЕЛЕВИД ЕН ИЕ
С Р Е Д А , 5 ф е в р а л я

18.30. Т е л е в и з и о н н ы е  н о в о с т и . 
18.40. М о л о д е ж н ы й  ч а с . В п р о г р а м м е : 
« О д е р ж и м ы х  м о р о з  н е  о с т у д и т , о д е р 
ж и м ы х  о г о н ь  н е  в о з ь м е т » .  « П р а к т и 
к а  с т у д е н ч е с к а я » .  « Н а  п у т и  к  
с п о р т и в н о м у  м а с т е р с т в у *  (п е р е д а ч а  
в т о р а я ) ,  к и н о с т р а н и ц а .  19.40. «П о  
в а ш и м  п р о с ь б а м , р а з в е д ч и к и  б у д у 
щ е го » . К о н ц е р т . 20 .10 . « С е л ь с ка я  
н о в ь » . П р о г р а м м а  д л я  т р у ж е н и к о в  
с е л а .  20.40 . Т е л е в и з и о н н ы е  н о в о с т и . 
21 .00 . К и н о к о м е д и я  « Ч е р е м у ш к и » . 
П о о к о н ч а н и и  — « И з у ч а е м  а н г л и й 
с к и й  я з ы к » .

Товарищи по работе извеща
ют о смерти после тяжелой и 
продолжительной болезни 

К А Л И Н И Н А  
Георгия Лукьяновича 

и выражают соболезнование 
его семье и родным.

Вынос тела состоится 5 фев
раля, в 3 часа дня, из кварти
ры покойного (г. Томск, улица 
Войкова, 78, кв. 15).

Томский университет приглаша
ет на работу: машинисток, электро
монтеров, слесарей-сантехников, 
уборщиц, гардеробщиков, дворни
ков и кладовщиков.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 36, отдел кадров, 
комната 216. 2 — 1

Заводу «Металлист» требуются: 
токари, слесари-инструментальщи
ки, экономист, жестянщики, сле
сари по ремонту оборудования.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 121. 2 — 2

родского транспорта 
легко устранить.

Плохо еще, например, 
организована диспет
черская служба.

—  На загородном 
контрольно - диспетчер
ском пункте, —  сказал 
тов. Хондаков, —  нет 
четкого расписания дви
жения автобусов. Тщет
но пассажиры пытают
ся выяснить, когда же 
пойдет нужный им ав
тобус.

О недостатках дис
петчерской службы 
трамвайного треста рас
сказал тов. Буймов. 

26 января он был сви
детелем такого случая. 
На трамвайной останов
ке возле Каменного мо
ста четыре трамвай
ных поезда прошли на 
Черемошники и ни од
ного в с т о р о н у  
«Томск-ІІ».

—  23 января, —  на
помнил тов. Гаращук,—  
в вечернее время на 
остановке около Дома 
ученых пассажиры 40 
минут ждали трамвай

ный поезд. Восемь по
ездов прошли на стан
цию «Томск-I» , обрат

но многие из них следо
вали почему-то только 
до площади Батенькова.

Вечер на проспекте 
имени Ленина... На ос
тановках ждут пасса
жиры, а автобусы один 
за другим проезжают 
мимо, спеша к диспет
черскому пункту на 
площади имени Ленина.

которые грубят пасса
жирам, нетерпимо от

носятся к  справедливым 
замечаниям. В коллек

тивах пассажирской ав
тотранспортной конто

ры и трамвайного тре
ста пѳ-прежнему слабо 
поставлена воспитатель
ная работа.

Говорили участники 
встречи и о нарушителях

общественного порядка, 
дружинникам, но и всей 
общественности.

Об этом говорили в 
своих выступлениях тт. 
Коробков, Печенина, 
Истомин, Зубов и дру
гие.

Много хороших пред
ложений внесли участ
ники встречи. Они счи
тают полезным орга-

Встреча в редакции
На многих останов

ках, где бывает массо
вое скопление пассажи
ров, нет павильонов.

Во многих автобусах 
и трамвайных поездах 
низка санитарная куль
тура. Вагоны плохо 
убираются.

Среди работников го
родского транспорта не
мало хороших людей, 
добросовестно выполня
ющих свои обязанности. 
Томичи добрым словом 
отзываются о них в 
своих письмах в редак
цию. Но есть и такие,

правил пользования го
родским транспортом. 
Нередко отдельные пас
сажиры садятся в авто
бусы и трамваи без 
очереди, создавая тол
чею, или с передней 
площадки, оттесняя пре
старелых и женщин с 
детьми. Некоторые ез
дят в автобусах и трам
ваях в грязной одежде, 
везут с собой краску, 
керосин. Нередко пья
ные пассажиры нару
шают порядок. С ними 
нужно бороться не толь
ко работникам охраны

низовать общественный 
поход за образцовый по
рядок на транспорте.

Руководители комму
нального хозяйства и 
транспортных организа
ций заявили, что они 
безотлагательно примут 

меры для лучшего об
служивания пассажи
ров.

Как же выполняются 
эти обещания?

С таким вопросом ре
дакция газеты «Красное 
знамя» обратилась к 
руководителям пасса
жирского автотранспор
та, трамв'айного треста

и коммунального хо
зяйства.

Вот что они ответили:
И. Н. Истомин —  на

чальник пассажирской 
автотранспортной кон
торы:

—  Для лучшего об
служивания пассажиров 
на некоторых маршрут
ных линиях увеличено 
количество машин. На
пример, на маршрутной 
линии № 9 к  шестнад
цати автобусам добавле
но еще четыре. В ча
сы «пик» автобусы 
будут ходить по особо
му графику с таким 
расчетом, чтобы сокра
тить интервал между 
машинами, не допуская 
скопления пассажиров 
на остановках. На ли
нии 4, например, в 
утренние часы интер
вал между машинами 
составит всего пять ми
нут.

Составлен график 
дежурств руководящих 
работников пассажир
ского автотранспорта 
для усиления контроля 
за обслуживанием пас
сажиров в вечернее 
время.

Проведены собрания 
водителей и кондукто
ров о повышении 

культуры обслужива
ния пассажиров.

Л. Ф. Тузов —  управ
ляющий трамвайным 
трестом:

—  Критические 
мечания, высказанные 
пассажирами на встре
че в редакции, нами 
учтены. Диспетчерскому 
аппарату предложено 
усилить контроль 
графиком движения 
трамвайных поездов. 
Проведено собрание ва
гоновожатых и кондук
торов.

На линию «Томск-И» 
выделено дополнитель

но два поезда. Допол
нительный поезд ходит 
по маршруту «Томск-І» 
—  «Трамвайная».

Участники встречи 
высказали пожелания 
широко развернуть по
ход за высокую куль
туру работы пассажир
ского транспорта. И к 
этим пожеланиям нуж
но прислушаться обще
ственным организациям 
г. Томска.

ТО М С КИ Й О РДЕНА ТРУДОВОГО КРАСН О ГО  ЗН А М Е Н И  
П О Л И ТЕ ХН И ЧЕ С КИ Й  ИН С ТИ ТУТ 

имени С. М . Кирова
проводит прием на пятимесячные курсы по подготовке к 

вступительным экзаменам в институт в 1964 году на дневные, 
вечерний и заочный факультеты.

Занятия будут проводиться по вечерней системе, без отрыва
от производства.

На курсы принимаются граждане, имеющие законченное 
среднее образование, работающие в г. Томске в различных об
ластях народного хозяйства и культуры и демобилизованные 
из рядов Советской Армии.

Для зачисления на курсы необходимо представить: заявле
ние на имя ректора института, справку с места работы с ука
занием общего стажа работы и занимаемой должности, доку
мент о среднем образовании (в подлиннике) и квитанцию об уп
лате за обучение.

Срок обучения на курсах с 10 февраля по 4  июля 1964 года.
Занятия будут проводиться четыре раза в неделю с 17 час. 

40 мин. до 21 часа 40 мин. Для работающих во вторую смену 
занятия будут проводиться утром с 9 до 13 часов.

Оплата за весь период обучения в размере 20 руб. вносится 
в кассу института с 14 до 17 часов (кроме воскресенья), а в 
субботу— с 12 до 15 часов.

Документы принимаются в здании 8-го корпуса (улица 
^  Советская, 82, комната 356, телефон 74-7-11) с 9 до 13 часов 
g  и с 16 до 19 часов ежедневно, кроме воскресенья.

Н а г о р с к а я  Е в г е н и я  С е р г е е в н а ,  п р о 
ж и в а ю щ а я  в  г. Т о м с к е . п р о с п е к т  
и м е н и  Ф р у н з е ,  3 7 . в о з б у ж д а е т  д е л о  
о р а с т о р ж е н и и  б р а к а  с  Н а г о р с к и м  
В л а д и м и р о м  Г е о р г и е в и ч е м , п р о ж и в а 
ю щ и м  в  Т о м с к о й  о б л а с т и ,  А с и н о в 
с к о м  р а й о н е .

Д ел о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в  н а 
р о д н о м  с у д е  К и р о в с к о г о  р а й о н а  
-  Т о м с к а .

П а в л о в а  М а р и я  В а с и л ь е в н а ,  п р о 
ж и в а ю щ а я  в  г. Т о м с к е , у л и ц а  К и е в 
с к а я .  8 , в о з б у ж д а е т  д е л о  о  р а с т о р 
ж е н и и  б р а к а  с  Б о р т н и к о в ы м  Т и м о 
ф е е м  А н д р е е в и ч е м .

Д ел о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в  о б 
л а с т н о м  с у д е  г. Т о м с к а .

М а х н е в  А н а т о л и й  А н а т о л ь е в и ч ,  
п р о ж и в а ю щ и й  в  г. Т о м с к е , у л и ц а  Б а 
к у н и н а .  17. в о з б у ж д а е т  д е л о  о  р а с 
т о р ж е н и и  б р а к а  с  М а х н е в о й  О к тя б 
р и н о й  Т е р е н т ь е в н о й , п р о ж и в а ю щ е й  

т а м  ж е .
Д ел о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в  н а 

р о д н о м  с у д е  Л е н и н с к о г о  р а й о н а  
г. Т о м с к а .

г .  Т о м с к ,  т и п о г р а ф и я  М» 2 о б л а с т 
н о г о  у п р а в л е н и я  п о  п е ч а т и .

З а к а з  Мё 497,


